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O homem arruinou a Terra. É hora de salvá-la - Demóstenes Torres
Insulina Semanal no Brasil - José Israel Página 15
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Novo Boletim InfoGripe da Fiocruz divulgado na quinta-feira, 12, aponta aumento de casos de Síndrome Respiratória Aguda Grave (SRAG) por 
covid-19 não apenas em Goiás e São Paulo, mas também no Mato Grosso do Sul, Rio de Janeiro e Distrito Federal. Página 5

COVID-19 ESTÁ ENTRE NÓS
TRABALHADORES

DENUNCIAM ASSÉDIO
E PRESSÃO POR 

VENDAS EM LOJAS

Atendentes de caixas em lojas de departamento de vestuários de 
shoppings em Goiânia denunciam metas inalcançáveis, assédio moral, 
psicológico e ameaças de demissão com justa causa. Relatam ao DM 
em reportagem exclusiva que atuam em ambiente de trabalho hostil, 
que afeta a saúde física e mental, envolvendo fraudes financeiras e 
pressão constante para atingir objetivos, muitas vezes, impossíveis. 
Consumidores são alvos nas metas. Empresa nega prática ao DM. 

Página 3

PP é de ninguém
Tribunal Regional Eleitoral de Goiás (TRE-GO) divulgou decisão que 
retira Partido Progressistas (PP) da campanha de Vanderlan Cardoso 

(PSD), impedindo Paulo Daher, então presidente do PP em Goiânia, de 
concorrer como vice-prefeito. Decisão também impede o partido de se 

unir à coligação de Sandro Mabel (UB). Página 7

Fiador de Leandro, 
Caiado tem aprovação 
de 81,7% em Aparecida
Levantamento da Paraná Pesquisas mostra crescimento de Leandro 
Vilela, candidato do MDB, e reforça tendência de que a eleição será 
decidida no segundo turno. Um dos motivos seria grande aprovação 
de Ronaldo Caiado, principal fiador do político que integra grupo de 

Maguito Vilela. Página 8

Maior álbum 
brasileiro do Spotify

Com registro de 16 milhões de plays nas primeiras 24 horas, disco “333”, 
do rapper Matuê, se consolidou como a maior estreia de um álbum 

brasileiro na história do Spotify.   Página 14

Jandaia: Danilo Jandaia 
é o favorito com 50,94%, 

aponta pesquisa

Danilo Jandaia lidera pesquisa realizada pelo Instituto Cerrado Pesquisas 
Produções com vantagem considerável. Na modalidade espontânea, 

onde os nomes dos candidatos não são apresentados, ele soma 46,54% 
das intenções de voto, mantendo-se à frente de seus concorrentes. Já na 
pesquisa estimulada, quando os nomes são mostrados, Danilo Jandaia 

amplia sua liderança, atingindo 50,94%. Página 9

Detonautas no
Goiânia Arena

PiriBier começa nesta sexta-feira, 13, com grupo de rock popular: 
Detonautas. No sábado, é a vez do rock emo tomar conta do Goiânia 

Arena com a banda Fresno. Página 11
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Filho de procuradora 
traficava drogas em bairros 

nobres de Goiânia

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Policiais militares e civis 
prenderam na região do Setor 
Bueno, em Goiânia, um casal 
que segundo denúncias vendia 
drogas de alto valor somente 
para pessoas da alta socieda-
de. Um dos presos é filho de 
uma procuradora do estado, 
aposentada, e, que segundo 
o delegado responsável pelas 
investigações, tentou dar uma 
“carteirada”, para impedir a au-
tuação do filho.

Os agentes da Central Geral 
de Flagrantes (CGF) de Goi-
ânia chegaram aos suspeitos 
após receberem uma denúncia 
anônima. Com o apoio da PM, 
eles abordaram o denunciado, 
no Setor Bela Vista, e encon-
traram com ele uma porção de 
haxixe, droga conhecida como 
“super maconha”.

De acordo com a polícia, no 
momento em que foi aborda-
do, o suspeito jogou um celu-
lar no chão, e pisou no vidro, 
danificando completamente 
o aparelho. No apartamen-
to dele, foram localizados 71 
gramas de haxixe, e 30 frascos 
com THC.

Segundo o delegado Hum-
berto Teófilo, a mãe do de-
nunciado, quando percebeu a 
chegada dos policiais no apar-
tamento, se identificou como 
procuradora aposentada, e 
tentou impedir a prisão. “Deu 
a famosa carteirada, mas para 
nós não vale nada. Andou erra-
do, responderá como manda a 
lei”, enfatizou.

Após a prisão do filho da 
procuradora, os policiais efe-
tuaram a detenção de uma 
mulher, no Setor Bueno, e 
apreenderam com ela 35 gra-
mas de haxixe e uma balança 
de precisão. Em depoimento, 

a mulher, que assim como o 
primeiro abordado também 
não teve a identidade revelada, 
disse que guardava os ilícitos a 
pedido do primeiro abordado.

De acordo com a Polícia Ci-
vil, cada grama de haxixe custa 
R$ 95, e o frasco de THC é ven-
dido pelos traficantes por R$ 
259. Esta foi, segundo o delega-
do, a quarta vez que o filho da 
procuradora aposentada aca-
bou preso por tráfico. A mulher 
que confessou trabalhar para 
ele guardando drogas também 
responderá pelo mesmo delito.

Cocaína no DF
Na mesma noite em que o 

filho da procuradora foi preso 
por tráfico de drogas em Goiâ-
nia, militares do Comando de 
Operações de Divisas (COD) 
apreenderam, em Ceilândia, 
no Distrito Federal, 19 quilos 
de pasta base, e sete quilos de 
cloridrato de cocaína. Avaliada 
em quase R$ 2 milhões, a dro-
ga estava na residência de um 
homem de 39 anos, que segun-
do os policiais pertence a uma 
facção criminosa do Rio de Ja-
neiro, e que estava foragido da 
justiça.

No momento em que foi 
abordado por militares do 
COD, e da PATAMO, do Dis-
trito Federal, o traficante se 
apresentou com nome e do-
cumentos falsos aos policiais, 
já que sabia que estava sendo 
procurado. De acordo com o 
que foi apurado pelas PMs de 
Goiás e do DF, em conjunto 
com a Polícia Federal e Rodo-
viária Federal, o foragido era o 
responsável pela distribuição 
de cocaína em cidades do En-
torno de Brasília.

Homem queima o 
próprio corpo ao 
tentar matar 
os filhos

Após quase 48 horas de bus-
cas, militares do 31º BPM lo-
calizaram, escondido em uma 
construção, o homem de 39 anos 
que no início da semana tentou 
matar os dois filhos, menores 
de idade, incendiados no Setor 
Vera Cruz, em Goiânia. Quando 
jogou gasolina na porta do quar-
to onde estavam os menores e 
ateou fogo, o homem acabou se 
queimando também. Antes de 
ser autuado, ele precisou ser le-
vado a um hospital, já que estava 
com hematomas em várias par-
tes do corpo. As crianças foram 
resgatadas por vizinhos, sem fe-
rimentos. Pelo que foi apurado, 
o pai delas, que não teve a iden-
tidade revelada, decidiu matar 
os próprios filhos porque a mãe 
deles se negou a reatar o relacio-
namento.

Presos paulistas 
que enganavam 
clientes de banco

Com a ajuda de imagens cap-
tadas por câmeras de seguran-
ça de um banco, militares do 7º 
BPM identificaram e prenderam 
três homens que confessaram 
terem vindo de São Paulo ape-
nas para aplicar golpes em Goiâ-
nia. Quando localizados em um 
hotel no Setor Norte Ferroviário, 
os golpistas já se preparavam 
para retornar à capital paulista. 
No dia anterior, eles furtaram o 
dinheiro de um idoso, abordado 
no momento em que procurava 
atendimento em um caixa ele-
trônico, em uma agência bancá-
ria, fora do horário de expedien-
te. A PM divulgou somente as 
idades dos três presos, 37 anos, 
42 anos, e 45 anos, mas afirmou 
que todos já haviam sido presos 
anteriormente, pelo mesmo de-
lito. Cartões bancários e dinhei-
ro foram apreendidos com o trio.

Suspeito de tráfico 
morre em confronto 
em Catalão

Porções de maconha e 47 pe-
dras de crack foram apreendidas 
pela Polícia Militar após perse-
guição que terminou em tiroteio 
na zona rural de Catalão, cidade 
que fica na região sudeste de 
Goiás. As drogas estavam den-
tro da mochila de um homem 
que, segundo a polícia, morreu 
baleado após atirar contra uma 
equipe do 18º BPM que tentou 
abordá-lo no distrito de Pires 
Belo. O suspeito ainda foi socor-
rido com vida, e encaminhado à 
Santa Casa de Catalão, mas não 
resistiu. Além das drogas, os PMs 
apreenderam uma motocicleta, 
sem placa, e um revólver calibre 
38, que estariam sendo usados 
pelo suspeito, que não teve a 
identidade revelada.

Amor-exigente 
reúne famílias em 

busca de superação
Acontece, no próximo sábado, 14, o 14º Encontro 

Regional do Amor-Exigente em Goiânia com o tema 
“Empatia: Alegria do Encontro”

Redação

Esperado com grande expec-
tativa por pais, mães, esposas e 
demais familiares que buscam 
conhecimento sobre a difícil 
convivência com dependentes 
químicos, acontece, no próximo 
sábado, dia 14 de setembro, o 14º 
Encontro Regional do Amor-Exi-
gente em Goiânia com o tema 
“Empatia: Alegria do Encontro”,

Para um dia inteiro de dis-
cussões e aprendizado sobre 
a complexa relação da família 
com seus membros dependen-
tes de drogas lícitas e ilícitas, o 
14º Encontro Regional está pro-
gramado para ocorrer das 7:30 
às 17 horas, no Centro Pastoral 
Dom Antônio, localizado na Rua 
24, Centro e espera reunir parti-
cipantes dos Grupos do Amor-
-Exigente de Goiânia e de outras 
cidades.

Com uma programação cui-
dadosamente elaborada, o Even-
to contará com palestras, painel 
de debates, almoço e lanche para 
os participantes, além da apre-
sentação do internacionalmen-
te premiado Coral Espírita Vida 
e Luz. Dentre os palestrantes, 
destacam-se Fernando Caldu-
ro, presidente da Federação de 
Amor-Exigente-FEAE, Sherydan 
Luiza, Especialista em Políticas 
Públicas sobre Drogas e Gerente 
Operacional da Federação Brasi-
leira de Comunidades Terapêu-
ticas–FREBACT e os voluntários 
Ana Lídia e Geraldo.

O objetivo do Encontro, se-
gundo Carmem Lúcia Gomes, 
coordenadora da Regional 
Goiana de Amor-Exigente, “é 
dar maior visibilidade a um pro-
grama que tem salvado muitas 
vidas, com sua eficiente propos-
ta de autoajuda e ajuda mútua, 
proporcionando apoio e orien-
tação aos familiares. Não apenas 
aos familiares de dependentes 
químicos, mas também aos que 
convivem com pessoas de com-
portamentos inadequados, seja 
por uso de drogas ou transtornos 
mentais.”

“Amar é fazer pelo outro o 
que precisa ser feito, mesmo que 
doa em mim ou doa no outro”. O 
Amor-Exigente, que já se con-
solidou como uma das maiores 
referências na área de apoio e 
orientação às famílias, destaca-
-se por seu trabalho na preven-
ção e recuperação de dependen-
tes químicos e apoio a famílias 
em situação de vulnerabilidade 
emocional e comportamental. 
Acreditando que uma postura 
firme, quando praticada com 
amor, é essencial para o processo 
de transformação, o Amor-Exi-
gente propõe aos familiares que, 
ao invés de protegerem e facilita-

rem a vida dos dependentes, es-
tabeleçam limites e deixem que 
o indivíduo encare as consequ-
ências de suas escolhas. A ideia 
é levar, tanto os dependentes 
quanto seus familiares, a adota-
rem novos comportamentos.

A metodologia do Amor-Exi-
gente, que por sua efetividade 
tornou-se grande referência no 
cuidado familiar, é alicerçado em 
doze princípios básicos e doze 
princípios éticos, que incluem o 
autoconhecimento, o sigilo, es-
piritualidade pluralista, discipli-
na, responsabilidade e respeito, 
sempre com foco na restauração 
das relações familiares e pesso-
ais. O programa é conduzido por 
voluntários e coordenadores que 
se reúnem semanalmente em 
grupos de apoio, onde discutem 
seus desafios, compartilham ex-
periências e oferecem, além de 
suporte mútuo, apoio e orienta-
ção a famílias disfuncionais, aco-
lhendo e incentivando a recupe-
ração de dependentes químicos, 
prevenção para crianças e ado-
lescentes e também qualidade 
de vida para adultos de qualquer 
idade.

Goiana adaptou programa 
para o Brasil

O Amor-Exigente iniciou-se 
nos Estados Unidos e foi trazi-
do para o Brasil pelo Padre Ha-
roldo J. Rahm, jesuíta nascido 
no Texas – EUA, que morava no 
Brasil desde 1964 e mantinha em 
Campinas/SP uma Comunidade 
Terapêutica para recuperação de 
dependentes de álcool e outras 
drogas.

Ao tomar conhecimento da 
proposta americana, através do 
livro Toughlove, dos psicólogos 
Phyllis e David York, o Padre Ha-
roldo imediatamente adotou-a 
e, em 1985, em parceria com 
Mara Sílvia Carvalho de Mene-
zes, uma goiana de Jataí, adap-
tou o programa Amor-Exigente 
ao contexto brasileiro, através 
do livro “O Que é Amor-Exigen-
te?”, já na 47ª edição (Edições 
Loyola), destinado não somente 
a famílias que enfrentam a toxi-
codependência e o alcoolismo, 
mas também a dependência de 
comida e outros vícios, além do 
comportamento abusivo onde 
a relação do casal ou dos filhos 
com os pais é problemática.

Em razão do alto nível de 
credibilidade do programa, os 
grupos multiplicaram-se e con-
ta atualmente com mais de dez 
mil voluntários espalhados pelo 
Brasil, Argentina, Uruguai, Itália 
e Estados Unidos, atuando em 
mais de 600 grupos e prestando 
cerca de 120 mil atendimentos 
por ano.

Carmem Lúcia dos Santos Gomes, coordenadora
regional do Amor-Exigente de Goiânia
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Trabalhadores denunciam pressão por 
vendas em loja de vestuário

Funcionários de uma empresa de vestuário denunciam ambiente hostil,
assédio e pressão por metas inatingíveis que os expõem a fraudes e conflitos éticos

Inglid Martins

Atendentes de caixas nas lo-
jas de departamento de vestu-
ários de uma empresa nos sho-
ppings em Goiânia denunciam 
metas inalcançáveis, assédio 
moral, psicológico e ameaças 
de demissão com justa causa. 
Relatam um ambiente de traba-
lho hostil, que afeta a saúde físi-
ca e mental, envolvendo fraudes 
financeiras e pressão constante 
para atingir objetivos, muitas 
vezes, impossíveis.

As denúncias foram envia-
das à redação do Diário da Ma-
nhã por funcionários e ex-fun-
cionários das lojas Riachuelo 
que atuam nos shoppings de 
Goiânia. Eles apontam para a 
implementação de métodos de 
venda que prejudicam direta-
mente os consumidores que 

realizam compras a prazo e que 
são induzidos à contratação de 
serviços que acrescentam taxas 
nas faturas de cartão de crédito 
sem chip.

Procurada pela reportagem, 
a Riachuelo esclarece que ‘a 
prática mencionada não condiz 
com suas diretrizes, que prezam 
pela transparência com cola-
boradores e clientes. A empre-
sa reforça que não há qualquer 
orientação interna que incen-
tive tais condutas, destacando 
seu compromisso com a ética.’ 
(nota completa ao fim).

Segundo um funcionário 
que pediu anonimato por temer 
represálias, as metas impostas 
pela Riachuelo incluem VJs e a 
promoção de Vendas Premia-
das, Atualização de Cadastro e 
Simulações de Empréstimos, 
que são oferecidas aos clientes 

na hora do pagamento. 
A maioria dos clientes recusa 

essas ofertas ao saber dos de-
talhes, como exige o Código de 
Defesa do Consumidor. No en-
tanto, para manter o emprego, 
muitos caixas acabam cedendo 
à pressão dos superiores e in-
cluindo essas ofertas sem o con-
sentimento dos clientes.

Pressão intensa
Nas grandes redes de varejo, 

a pressão para vender produ-
tos financeiros, como cartões e 
empréstimos, é intensa. Funcio-
nários enfrentam ameaças de 
advertências formais ou demis-
são com justa causa ao não atin-
gir metas abusivas, criando um 
ambiente de trabalho tóxico. As 
advertências muitas vezes in-
cluem demandas para realizar 
vendas específicas, como VJ’s 
e Simulações de Empréstimos, 
com base em critérios que não 
se alinham com o Artigo 482 da 
CLT, gerando confusão e inse-
gurança.

De acordo com o advogado 
especialista em direito do traba-
lho, Eduardo Felype Moraes, “a 
advertência não está prevista no 
artigo 482 da CLT, que trata das 
faltas que podem levar à demis-
são por justa causa. Ela serve, na 
maioria das vezes, como uma 
etapa anterior a punições mais 
severas.” Ele salienta que ainda 
assim, a aplicação da advertên-
cia deve levar em conta a gra-
vidade dos erros cometidos e o 
bom senso do empregador.

O artigo 482 da CLT lista as 
faltas graves que justificam a 
demissão por justa causa, como 
desonestidade, mau compor-
tamento, negociação sem per-
missão, condenação criminal, 
negligência, embriaguez no 
trabalho, violação de segredos, 
indisciplina, abandono de em-
prego, agressões físicas, injúrias 
contra superiores, jogos de azar 
e atos contra a segurança nacio-
nal.

O problema mais sério é a 
inclusão de juros não informa-
dos, identificados como código 
“VJ”. Funcionários relatam que, 
ao solicitar um parcelamento 
sem juros, o cliente pode não 

perceber que o operador altera 
o número de parcelas de 5 para 
8, adicionando juros à compra. 
Isso ocorre principalmente com 
cartões de crédito sem chip, 
aceitos apenas na rede da mar-
ca.

O operador acrescenta que 
alguns colegas enganam os 
clientes, dizendo que o par-
celamento com juros oferece 
benefícios adicionais, como o 
primeiro pagamento após 120 
dias e aumento do limite de 
crédito, e que, se a parcela for 
quitada antecipadamente, os 
juros podem ser removidos — 
o que não acontece na prática. 
Outros não informam nada, e 
“muitos clientes não percebem 
que estão sendo cobrados juros, 
porque não há uma explicação 
clara sobre como os parcela-
mentos funcionam”, ressalta o 
atendente, segundo ele, os con-
sumidores só descobrem o valor 
alterado dias depois, quando já 
é tarde para reverter a situação.

Direito do consumidor
O advogado Watson Silva, es-

pecialista em Direito do Consu-
midor, explica que o Código de 
Defesa do Consumidor (CDC) 
garante ao consumidor o di-
reito de receber informações 
claras sobre as taxas de juros 
em compras a prazo. “Essa co-
municação deve ser direta e de 
fácil compreensão”, afirma. Silva 
também ressalta que a Reso-
lução nº 4.558/2017 do Banco 
Central exige que instituições 
financeiras informem o Custo 
Efetivo Total (CET) das opera-
ções de crédito.

Ele alerta que “a omissão ou 
falta de clareza nas informa-
ções sobre os juros pode anular 
a cláusula contratual”, além de 
violar o direito à informação. 
Silva é enfático ao dizer que 
“quando as taxas de juros não 
são comunicadas de forma cla-
ra, o fornecedor pode ser res-
ponsabilizado criminalmente”, 
configurando crime de estelio-
nato, conforme o artigo 171 do 
Código Penal, em casos onde o 
consumidor é induzido ao erro 
e prejudicado financeiramente.

Outro colabordor explica 

que retorno do cliente é ime-
diato quando ao dar uma volta 
pelo shopping ou observar a 
nota fiscal com mais atenção, 
volta à loja para questionar os 
valores cobrados ou solicitar o 
cancelamento da compra, “isso 
acontece muito, o cliente volta 
algum tempo depois e exige os 
cancelamentos das vendas com 
juros no cartão da loja. Mas a 
pressão é para continuar fazen-
do isso. Antes, nas metas eram 
incluídas a porcentagem dos 
cancelamentos. Não estão mos-
trando mais.”

Segundo a denúncia, as me-
tas diárias incluem entre 10 a 15 
contratos de VJ’s, sete de Com-
pra Premiada, que podem ser 
inseridos na fatura do cliente 
sob o pretexto de “atualização 
de cadastro”. Essas operações, 
conhecidas como vendas ca-
sadas, envolvem a inclusão de 
serviços e produtos que geram 
custos no cartão de crédito, com 
a promessa de aumento de li-
mite ou prêmios. Além disso, os 
funcionários são pressionados 
a realizar 30 simulações diárias 
de empréstimos.

De acordo com os opera-
dores de caixa, eles têm sido 
forçados a participar desses 
procedimentos que violam a 
transparência nas operações 
financeiras, muitas vezes sob 
ameaça de demissão por justa 
causa. “Temos que usar códigos, 
para o cliente não perceber. En-
tão falamos, ‘venda premiada’, 
‘atualização de cadastro e ‘Vj’. 
Não tenho coragem de enga-
nar ou mentir, então eu aviso o 
cliente, que recusa. Quem quer 
pagar a mais ou ter produtos in-
clusos na fatura sem usar?”

Clientes são alvo nas metas

Denúncias foram enviadas à redação do Diário da Manhã por funcionários e ex-funcionários de empresa de vestuários
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Consórcio realiza mapeamento
de serviços de limpeza urbana

Redação

O Consórcio Limpa Gyn im-
plementou acompanhamen-
to em tempo real da gestão de 
limpeza urbana. O sistema per-
mite monitorar a rota de 240 
caminhões compactadores e 
assegura que o recolhimento 
de lixo seja realizado nos bair-
ros atendidos. Esse controle 
logístico também será aplicado 
a outros serviços da empresa, 
como coleta seletiva, remoção 
de entulhos e varrição mecani-
zada.

O mapeamento georreferen-
ciado é feito por meio de siste-
ma de software e equipamentos 
da torre de controle, que forne-
ce relatórios sobre a localiza-
ção dos veículos e o porcentual 
de execução dos serviços. Com 
essa tecnologia, o Consórcio 
Limpa Gyn consegue detectar 
ocorrências. A coleta seletiva, 
por exemplo, que passará a ser 
feita pelo consórcio a partir de 
outubro, também estará inte-
grada a esse monitoramento, 
que visa permitir o acompa-
nhamento da operação.

O processo de gerenciamen-
to se estende à orientação dos 
motoristas, que utilizam um 
dispositivo móvel acoplado 
ao painel do veículo, com um 
mapa das ruas de Goiânia. Esse 
sistema destaca as vias a serem 
percorridas e os pontos de pa-
rada para o recolhimento do 
lixo. 

Monitoramento de 
caminhões compactadores 
e coleta seletiva visa 
melhorar serviços na 
Capital. Diagnóstico 
identificará rotas e 
produção de lixo por 
bairros

Consórcio realiza mapeamento dos serviços de limpeza urbana: monitoramento em tempo real

Concurso para Guarda Civil
Metropolitana é autorizado

Redação

A Prefeitura de Goiânia au-
torizou a realização de con-
curso para o cargo de Guarda 
Civil Metropolitano de Terceira 
Classe. Segundo o despacho 
publicado na terça-feira (10/9), 
no Diário Oficial do Município 
(DOM), serão 100 vagas para 
provimento imediato e 600, 

para a formação de cadastro de 
reserva, no total de 700 vagas. O 
salário inicial será de R$ 3,7 mil. 

Após nomeação da comis-
são, o processo segue para fase 
de avaliação das bancas exami-
nadoras, considerando como 
critérios de escolha menor cus-
to e compatibilidade com as exi-
gências específicas do certame. 
Entre essas exigências estão a 

faixa etária de 18 a 35 anos e a 
exigência de nível superior dos 
candidatos.

O certame segue as diretrizes 
estabelecidas pela Lei Comple-
mentar nº 353, de 10 de junho 
de 2022. Conforme o artigo 26, o 
concurso deverá ser composto 
por seis etapas, incluindo prova 
objetiva e discursiva, avaliação 
médica, testes de aptidão física, 

avaliação psicológica, investiga-
ção social e curso de formação 
profissional. Esse último, com 
carga horária mínima confor-
me a Matriz Curricular Nacio-
nal para Guardas Municipais, é 
determinante para a aprovação 
final dos candidatos, que devem 
também atender aos requisitos 
de frequência e aproveitamento 
estabelecidos.

Serão ofertadas 700 
vagas, das quais 100 de 
chamamento imediato 
e 600 para formação 
de cadastro de reserva. 
Salário inicial do aprovado 
será de R$ 3,7 mil

Palácio das Esmeraldas
recebe nova turma da Rotam 

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do recebeu ontem, no Palácio 
das Esmeraldas, os integrantes 
da 21ª turma do Curso Opera-
cional de Rotam (COR).  O ges-
tor pediu aos policiais que “não 
abram mão de suas prerrogati-
vas”.

Caiado e a primeira-dama 
Gracinha Caiado receberam o 
convite para a formatura da 21ª 
turma do COR, marcada para 
17 de outubro. 

Desde ontem, os alunos re-
alizam o estágio prático e serão 
integrados às viaturas da Ro-
tam, o que vai permitir a apli-
cação, no campo, do conhe-
cimento adquirido durante o 
treinamento. “São equipes que 
vão trabalhar no confronto di-
reto, e também fazer patrulha-
mento e recobrimento de área 

onde houver a necessidade”, 
disse o secretário de Segurança 
Pública, Renato Brum.

O 21º Curso Operacional de 
Rotam teve início em 6 de ju-
nho e contou com 64 alunos, 
entre 42 policiais militares de 
Goiás e dois da Polícia Mili-
tar de Rondônia (PMRO). Pelo 
grau de dificuldade, 20 dos ins-
critos desistiram da formação. 
“Que os senhores continuem 
avançando contra a criminali-
dade”, afirmou o comandante-
-geral da Polícia Militar, Mar-
celo Granja, ao se dirigir aos 
formandos.

Criada em 1981, a Rondas 
Ostensivas Táticas Metropoli-
tanas (Rotam) é esponsável por 
operações de alto risco e pelo 
enfrentamento de ocorrências 
de maior complexidade.

21ª turma do Curso Operacional de Rotam (COR) está na reta final de preparação
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Goiás precisa de alto aproveitamento
para brigar pelo acesso

Wagner Lima

O time esmeraldino está 
próximo do Z4, com apenas 
oito pontos conquistados em 
seis partidas disputadas no se-
gundo turno. Em 11º na tabe-
la, o verdão precisa de mais 31 
pontos em 14 jogos, 73,8% de 
aproveitamento, para ter chan-
ces de subir para a Série A.

O que preocupa é a queda 
de rendimento do time nas úl-
timas rodadas, conquistando 
apenas uma vitória nos últimos 
cinco jogos.

Comparando o aproveita-
mento atual do time esmeral-
dino, que é de 45%, 33 pontos 
conquistados e o aproveita-

mento do rival Vila Nova e do 
Mirassol, que fecham o G-4 
com 56% dos pontos ganhos, 
o Goiás precisaria conquistar 
mais 31 pontos em 14 partidas 

até o fim da temporada.
O Goiás precisa de um apro-

veitamento muito alto nos seus 
últimos 14 jogos se quiser con-
quistar o acesso, o time esme-
raldino precisaria conquistar 

10 vitórias e um empate para 
disputar o acesso.

O Verdão ainda disputará 
14 jogos no Campeonato Bra-
sileiro, só alcançará esta marca 
se tiver um aproveitamento de 

73,8%.
O próximo jogo é nesta sex-

ta-feira, 13, em casa, contra o 
Avaí. Atualmente, a equipe está 
mais próxima da zona de rebai-
xamento do que do G-4.

Em 11º na tabela, o verdão 
precisa de mais 31 pontos 
em 14 jogos, 73,8% de 
aproveitamento, para ter 
chances de subir para a 
Série A

Time teve queda de rendimento nas últimas rodadas com apenas uma vitória nos últimos cinco jogos

Covid-19 volta a crescer em todo o país

Agência Brasil

O novo Boletim InfoGri-
pe da Fiocruz divulgado nes-
ta quinta-feira (12) aponta o 
aumento de casos de Síndro-
me Respiratória Aguda Gra-
ve (SRAG) por covid-19 não 
apenas em Goiás e São Paulo, 
como apontado na semana 
passada, mas também nos es-
tados de Mato Grosso do Sul 
e Rio de Janeiro e no Distrito 
Federal.

O estudo da Fiocruz ob-
servou ainda a manutenção 
do crescimento de casos de 
SRAG por rinovírus em muitos 
estados das regiões Nordeste 

e Centro-Sul, e especialmen-
te no estado do Amapá, onde 
chama a atenção que a maioria 
dessas ocorrências graves por 
rinovírus estão concentradas 
principalmente entre crianças 
e adolescentes de até 14 anos 
de idade. 

A pesquisadora do Progra-
ma de Computação Científi-
ca da Fiocruz Tatiana Portella 
alerta que, devido à alta mo-
vimentação de pessoas entre 
o estado de São Paulo e outras 
regiões do país, o aumento de 
casos de SRAG por covid-19 
em São Paulo pode, nas pró-
ximas semanas, continuar im-
pulsionando a disseminação 
e o crescimento dos casos do 
Sars-CoV-2 (Covid -19) em ou-
tros estados.

Diante desse cenário, a pes-
quisadora reforça a importân-
cia de que todas as pessoas do 
grupo de risco - como idosos, 
crianças e pessoas com co-
morbidades - estejam em dia 
com a vacinação contra a co-
vid-19.

“Nessa época do ano, co-
meçam as campanhas de va-
cinação contra a influenza na 
Região Norte. E é muito im-
portante que todas as pessoas 
elegíveis nos estados do Norte 
também estejam em dia com a 
vacina contra a influenza’’, re-
comenda.

Nas quatro últimas sema-
nas epidemiológicas, a preva-
lência entre os casos positivos 
foi de 14,4% para influenza A; 
3,2% para influenza B; 9% para 
vírus sincicial respiratório 
(VSR), 34,7% para rinovírus, 
e 32% para Sars-CoV-2 (Co-
vid-19). Entre os óbitos, a pre-
valência entre os casos positi-
vos foi de 25,4% para influenza 
A, 4,1% para influenza B, 3,7% 
para VSR, 9,8% para rinovírus 
e 50,2% para Sars-CoV-2 (Co-
vid-19).

“Com esse quadro preocu-
pante, é fundamental seguir 
recomendações como uso de 
máscara em locais fechados 
com maior aglomeração de 
pessoas e com menor circula-

ção de ar, assim como dentro 
dos postos de saúde. Em caso 
de aparecimento dos sinto-
mas, o recomendado é ficar 
em isolamento em casa, se 
recuperando da infecção e, as-

sim, evitando transmitir esse 
vírus para outras pessoas. Mas, 
se não for possível fazer isola-
mento, o recomendado é sair 
de casa usando uma boa más-
cara”, orienta a pesquisadora.

Pesquisadora reforça a 
importância de que todas 
as pessoas do grupo 
de risco - como idosos, 
crianças e pessoas com 
comorbidades - estejam 
em dia com a vacinação 
contra a covid-19.

Maioria das ocorrências graves ocorrem entre
crianças e adolescentes de até 14 anos de idade

 

Área plantada registra recorde no estado
Wandell Seixas

Houve aumento na área plan-
tada em Goiás, considerando to-
das as culturas levantadas na pes-
quisa relativa ao PAM (Programa 
Agrícola Municipal), totalizou-se 
8,5 milhões de hectares, o que 
representou uma ampliação de 
804,0 mil hectares, área 10,5% 
superior à registrada no ano an-
terior. Ressalta-se que o valor é o 
maior da série histórica iniciada 
em 1988 no Estado, conforme re-
gistra o IBGE.

Em 2023, a soja ocupou 54,1% 
do total de área plantada, au-
mentando 11,4% na comparação 

com 2022. O milho também teve 
crescimento em sua área destina-
da a plantio, subindo 12,3%. So-
bressaem também os aumentos 
nas áreas plantadas da cana-de-
-açúcar (4,8%), do sorgo (8,8%), 
do girassol (41,1%) e do trigo 
(36,3%). Entre as 10 maiores áreas 
plantadas por culturas, apenas o 
arroz apresentou queda (-19,5%) 
na comparação com 2022. As 10 
maiores culturas possuem 99,2% 
da área total destinada ao plantio.

O aumento das áreas planta-
das em 2023 corroborou direta-
mente com produções recordes 
de várias culturas, como cana-
-de-açúcar, girassol, milho, soja, 

sorgo, trigo e feijão. Entre elas, 
podemos destacar os aumentos, 
em relação a 2022, do girassol 
(42,7%), do milho (35,0%), da soja 
(14,4%), do sorgo (35,1%) e do tri-
go (38,7%).

Além disso, Goiás ultrapassa 
Mato Grosso do sul no ranking da 
produção de milho, tornando-se 
o terceiro maior produtor do país 
e mantém-se como o maior pro-
dutor de girassol, sorgo e tomate; 
e o terceiro maior produtor de ca-
na-de-açúcar, feijão e soja.

O valor representa alta de 
42,7% na quantidade produzida 
de girassol em relação a 2022, ou 
seja, aumento de 17,0 mil tone-

ladas. Desse total adicionado em 
2023, vale destacar que 5,8 mil to-
neladas a mais são provenientes 
da produção de Silvânia (8,0 mil 
toneladas), que apresentou cres-
cimento de 263,3%.

A produção de tomate foi de 
1,2 milhão de toneladas em 2023, 
com aumento de 25,1% em rela-
ção a 2022, mantendo o Estado 
como o maior produtor da cultu-
ra no País. Entre os municípios, as 
altas foram observadas principal-
mente em Cristalina (2,4%), Silvâ-
nia (292,1%) e Morrinhos (1,8%), 
que são, respectivamente, os três 
maiores produtores brasileiros.

Em 2023, a soja ocupou 54,1% 
do total de área plantada, 

aumentando 11,4% na 
comparação com 2022
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Morre João Gonçalves dos
Reis, aos 97 anos, ex-
prefeito de Porangatu,
norte do Estado

Câmara de Goiânia aprova
data-base e piso de professor;
prefeito pode vetar emendas

Helton Lenine

Porangatu se despediu nesta 
quarta-feira (11) do ex-prefeito 
da cidade, João Gonçalves dos 
Reis, o Joãozinho da Farmácia, 
que morreu na terça-feira (10) 
aos 97 anos de idade, em de-
corrência de uma parada car-
diorrespiratória.

Após o velório e a missa de 
corpo presente no salão de 
eventos do Sindicato Rural de 
Porangatu, foi realizado um 
cortejo com o corpo do ex-po-
lítico no carro do Corpo de 
Bombeiros até o cemitério da 
cidade. Amigos, familiares e lí-
deres políticos prestaram suas 
últimas homenagens ao maior 
político da história do municí-
pio.

João Gonçalves era casado 
com Edeltes Gomides e pai de 

Deise, Carlos Rosemberg, Edu-
ardo e Luiz (um dos filhos, o 
caçula, morreu há vários anos. 
Carlos Rosemberg é engenhei-
ro civil, ex-deputado estadu-
al, ex-presidente da Agetop e 
presidente da Fundação Serra 
Azul, mantenedora da TV Serra 
Azul, em Porangatu.

A missa de sétimo dia está 
programada para este domingo 
(13), às 6h, na antiga igreja Ma-
triz, em Porangatu.

A cidade de Porangatu per-
deu um de seus maiores ícones 
culturais e políticos. Partiu João 
Gonçalves, ex-prefeito, autor 
e incentivador incansável dos 
artistas e da cultura local. Sua 
vida foi um verdadeiro exem-
plo de dedicação à cidade e as 
artes, deixando um legado que 
transcende o tempo.

João Gonçalves dos Reis: dedicação a Porangatu

Redação

A Câmara Municipal de 
Goiânia aprovou nesta quinta-
-feira, 12, o data-base dos ser-
vidores municipais e o piso dos 
professores. As duas matérias 
foram aprovadas em segun-
da votação, após uma trami-
tação rápida pelo Legislativo 
e seguem para a sanção. No 
entanto, a questão ainda pode 
ser judicializada por conta de 
emendas retroativas.

Em ambos os projetos, a ve-
readora Kátia Maria (PT) apre-
sentou emendas para retroagir 
os pagamentos do data-base 
e do piso dos professores. As 
emendas foram aprovadas du-
rante a votação dos relatórios 
na Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJR). En-

tretanto, os vereadores não 
descartam a possibilidade do 
Executivo judicializar.

Sobre a possibilidade do 
Paço Municipal entrar com 
uma ação judicial, a parlamen-
tar pontua que não há como 
derrubar as emendas. “Fize-
mos o mesmo em 2023, o pre-
feito vetou, mas o presidente da 
Casa promulgou a lei. O máxi-
mo que podem conseguir com 
a judicialização seria ganhar 
tempo para não pagar os ser-
vidores no momento”, aponta 
Kátia Maria.

Para evitar qualquer proble-
ma, a vereadora sugere que o 
prefeito Rogério Cruz (Solida-
riedade) dialogue com as cate-
gorias, em caso de problemas 
para pagar os valores. 

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Um vídeo nas redes sociais postado 
pelo governador Ronaldo Caiado 
em poucos minutos conseguiu 
engajamento surpreendente. 
Nele, Caiado não se conforma 
com decisão do Tribunal de 
Justiça de Goiás, que considerou 
inconstitucional parte da lei 
estadual ordinária apresentada por 
seu governo determinando pena 
mais rigorosa a quem for pego 
destruindo o meio ambiente, como 
por exemplo, com queimadas 
criminosas. Caiado criticou a decisão do TJ e defendeu a 
lei estadual: ‘A CF prevê competência dos estados para 
legislar, de forma concorrente, em casos emergenciais 
e extraordinários, entre outros casos, sobre proteção ao 
Meio Ambiente, conservação da natureza, defesa do solo 
e recursos naturais, em especial se a União se mantiver 
inerte diante de necessidade evidente’. E completou: ‘Os 
prejuízos causados pelas queimadas criminosas já ocorridas 
são incalculáveis e terão um pesado reflexo na economia 
de Goiás. A Constituição não é capaz de prever situações 
emergenciais. Assim, não é dado ao Governo o direito da 
omissão diante de uma legislação que protege o bandido 
e estimula o crime’, disse. Caiado quer que o TJ reveja a sua 
decisão e acolha mudança na lei estadual.

lOffline no Brasil, o microblog X, de Elon Musk, parece 
não fazer falta ao País. Nenhum grande protesto 
pedindo o retorno do blog. Nenhum de grande 
repercussão. O X se tornou moribundo desde que 
deixou de ser Twitter e, por capricho de Musk, virar X.
l Ex-vereador em Goiânia, Paulo Daher não tem tido 

sorte em decisões políticas que tem tomando. 
lVirou bagunça essas ‘guerrinhas’ com armas de gel nas 

periferias de Goiânia. Vai acabar mal, escrevam!!! 
lErrado. Só Reinaldo Pantaleão, do PSTU, candidato a 

prefeito em Goiânia, não tem espaço na rádio e tevê. 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que 

o Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em 
meu nome, eu farei’. - João 14:13-14

Caiado quer que o TJ 
volte atrás em decisão

Em queda
Os últimos números do Ipea 
deixam um governo Lula 
preocupado. Pelo pouco 
que ganhou de Bolsonaro 
na disputa que levou Lula ao 
poder, o mesmo tanto pode 
derrotá-lo num possível 
embate à reeleição. Se 
quiser se reeleger, precisa 
se recuperar. Logo, logo. 

Mais distante
Segundo a pesquisa, 
repercutida ontem no 
‘Jornal Hoje’, da Globo, a 
confiança no governo Lula 
caiu e, também, a aprovação 
dos brasileiros, que veem 
um governo mai distante 
dos problemas.   
 
Contrário
É simples: nas análises dos 
petistas, Lula é ‘mito’ e faz 
o melhor governo, mas na 
realidade, os resultados 
esperados na economia 
não mostram um brasileiro 
contente com o seu 
poder aquisitivo.

A verdade
Nunca se viu tanto fogo 
e queimadas como 
ultimamente. Não se pensa 
em outra coisa, a não ser, 
boa parte, queimadas 
e fogos criminosos, 
orquestrados pela 
ação humana.

Em Goiânia
Os candidatos que 
estão sem propostas 
de gestão agora partem 
para os ataques nos 
programas eleitorais 
de rádio e tevê.  

O único
O único que tem mostrado 
propostas, de programa 
a programa, pelo jeito  
é Sandro Mabel, do  
União Brasil.

Esperança
A verdade é que o eleitor 
quer saber é de propostas e 
não de agressões que fazem 
o circo, mas não levam 
nenhuma esperanaça na 
solução dos problemas.

‘O HORÁRIO DE VERÃO É UMA POSSIBILIDADE, MAS ELE TEM TODA UMA ESTRUTURA SENDO CONSTRUÍDA EM TORNO DAS SOLUÇÕES GLOBAIS PARA QUE A GENTE 
ATRAVESSE O PERÍODO DO VERÃO. EU VOU RECEBER ESSE TRABALHO ATÉ SEGUNDA-FEIRA E, SE ELE APONTAR POR ESSE CAMINHO, NÓS VAMOS SUBMETER CLARAMENTE A 

UMA DECISÃO DE GOVERNO’, MINISTRO DE MINAS E ENERGIA, ALEXANDRE SILVEIRA, SOBRE A POSSÍVEL VOLTA DO HORÁRIO DE VERÃO

Um policial rodoviário federal na 
Câmara 
Ex-superintendente da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) em Goiás, 
Sanches da Federal (foto), como é 
chamado, é candidato a vereador em 
Goiânia pelo Partido Progressista. 
Uma de suas propostas é a defesa 
intransigente dos valores humanos e 
uma forte luta por uma Goiânia mais 
humana e segura. Os bons resultados 
de 12 anos trabalhando na PRF, em 
áreas estratégicas, e sua grande participação na sociedade, 
sempre presente e solidário, levaram um grupo de amigos e 
colegas a sugerir a sua candidatura, prontamente aceita. 

Ditardinha na Praça Universitária 
No próximo dia 15, a Praça Universitária será palco da 
primeira edição do Ditardinha, mostra inédita de música 
e arte a céu aberto. Promovido pelo Coletivo Aruá em 
parceria com a AGAV, o evento promete experiência 
única, celebrando riqueza da música e das artes visuais. 
Nesta edição inaugural, um quarteto de instrumentistas se 
apresenta ao público, interpretando composições de seis 
renomados músicos goianos: Débora di Sá, Flavia Carolina, 
Kleuber Garcez, Gustavo Veiga, Valter Mustafé e TonZêra. 
As obras desses compositores serão o centro das atenções, 
ganhando vida por meio de uma interpretação instrumental 
ao ar livre, conectando a comunidade à cultura local em um 
ambiente acessível e inspirador. 
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Justiça retira PP da aliança de 
Vanderlan e do UB de Mabel

Redação

O Tribunal Regional Eleito-
ral de Goiás (TRE-GO divulgou 
decisão, na última quarta-feira, 
11, que retira o Partido Pro-
gressistas (PP) da campanha 
de Vanderlan Cardoso (PSD), 
impedindo Paulo Daher, então 
presidente do PP em Goiânia, 
de concorrer como vice-prefei-
to na chapa ao Paço Municipal. 
A decisão também impede o 
partido de se unir à coligação 
de Sandro Mabel (UB). O PP em 
Goiás é presidido pelo ex-mi-
nistro Alexandre Baldy, atual 
presidente da Agehab.

A atual decisão força uma 
redistribuição do tempo de TV 
que acaba favorecendo Mabel 
e prejudicando Vanderlan, este 
que perde tempo de tela e pre-
cisa reformular seus materiais 
excluindo a participação do PP.

A disputa entre os dois can-
didatos começou quando a 
cúpula do PP em Goiânia, sob 
comando de Paulo Daher,  pu-
blicou atas da convenção parti-

dária o indicando como vice de 
Vanderlan, mas, pouco depois, 
a cúpula estadual da sigla teria 
apontado apoio em direção a 
Mabel, candidato que conta 
com o apoio do governador Ro-
naldo Caiado (UB). 

Desde então, representantes 
dos interesses dos candidatos 
dentro e fora do PP acionaram 
a Justiça para definir o destino 
da sigla nas eleições munici-
pais de Goiânia. 

Apesar da decisão da última 
quarta-feira, 11, o registro de 
candidatura de Paulo Daher 
ainda não foi julgado, já que 
cabe recurso à decisão, e a pro-
gramação do político nas redes 
segue o ritmo de campanha ao 
lado de Vanderlan Cardoso..

O posicionamento mais re-
cente do TRE-GO, feito pelo 
desembargador Carlos Torres, 
veio em resposta a impugnação 
solicitada pelo membro par-
tidário Frederico Michel, que 
questionou as atas enviadas 
por Paulo Daher o colocando 
como vice de Vanderlan. O ad-
vogado Danúbio Cardoso, que 
atuou junto de Frederico Mi-
chel, conta que 32 membros do 
partido dos 40 que participa-
ram da convenção declararam 
apoio a Mabel. 

O advogado Wandir Allan, 
que representa o PP estadual, 
afirma que a movimentação da 
cúpula estadual do partido foi 
no sentido de corrigir ilegali-
dades realizadas pelo PP Goiâ-

nia (na época sob comando de 
Paulo Daher) nas atas da con-
venção partidária do dia quatro 
de agosto. “O TRE reconheceu 
que na reunião do dia 4 de 
agosto não houve o lançamen-
to do Paulo Daher como candi-
dato a vice e nem integração da 
coligação do Vanderlan”, expli-
cou ao Jornal Opção.

Wandir conta que a presi-
dência do PP metropolitano foi 
passada para Adriano do Baldy, 
retirando Daher do comando 
municipal da sigla. Apesar da 
entrada de um mandado de se-
gurança por parte da defesa de 
Paulo Daher, a Justiça indeferiu 
o pedido. “O Paulo Daher não é 
mais presidente do PP de Goiâ-
nia”, resumiu Wandir.

Procurado pelo Jornal Op-
ção, o advogado Felipe Neiva, 
que defende a permanência de 
Daher na chapa de Vanderlan, 
explica que a decisão do TRE 
definiu que o PP não vai inte-
grar nenhuma das coligações. 
Para explicar, Neiva usa uma 
analogia: “os dois meninos es-
tavam brigando por causa do 
brinquedo, aí a mãe foi e tomou 
o brinquedo dos dois”. Para o 
advogado, a decisão da corte 
buscou pacificar as discordân-
cias entre as diferentes esferas 
do PP. 

Ao comentar a preferência 
da cúpula estadual do parti-
do por Mabel, Neiva diz que 
o  “comportamento [é] muito 
contraditório”. O advogado afir-

ma que antes da declaração de 
apoio do PP Goiânia a Vander-
lan, a cúpula estadual teria dito 
não ter candidato, mas após o 
anúncio de Daher como vice 
do senador, eles teriam muda-
do de ideia. “A gente entende 
que quando você se amarra 
com cargos políticos no gover-
no, você se sujeita às vontades 
do governo”, resumiu. 

Apesar do cenário pouco 
favorável à permanência de 
Daher na chapa de Vanderlan, 
Neiva indica que a defesa vai 
recorrer à decisão e buscar a 
permanência na chapa do se-
nador. “Segue em frente, eu vou 
seguir na campanha”, Daher 
teria compartilhado com o ad-
vogado.

Um ponto no qual os dois 
advogados divergem é sobre as 
declarações dos outros mem-
bros do partido. Enquanto Nei-
va afirma que “todos os can-
didatos do PP manifestaram 
apoio ao Paulo Daher contra 
essa decisão”, Allan conta que 
“tanto os membros do Dire-
tório Municipal, que eram os 
convencionais, quanto a maio-
ria dos candidatos da chapa do 
PP, afirmam que o Sandro foi 
escolhido como candidato na 
reunião do dia 4”.

Consequências
O advogado Danúbio Car-

doso, representante legal de 
membros da a Comissão Pro-
visória do PP (até então no co-

mando da sigla), explica que o 
tempo de TV dos candidatos foi 
revisto após a retirada do Pro-
gressistas da coligação de Van-
derlan. Na recontagem, Mabel, 
que tem mais aliados, conse-
guiu mais alguns segundos de 
tela. Essa mudança força a tro-
ca dos materiais publicitários 
até então preparados para a 
disputa de Vanderlan. 

“O PP não fará parte de ne-
nhuma coligação majoritária 
nas eleições de 2024, ficando 
livre para apoiar qualquer can-
didato”, acrescentou. Dessa for-
ma, os candidatos a vereador 
irão concorrer isoladamente, 
seguindo as orientações da cú-
pula estadual do partido sobre 
apoio a candidatos a prefeito 
de Goiânia.

Danúbio também apontou 
Adriano do Baldy como o pró-
ximo presidente do PP em Goi-
ânia.

Renúncia de Daher
O médico Paulo Daher, pre-

sidente do PP de Goiânia, co-
municou, nesta quinta-feira 
(12), a desistência da candida-
tura a vice-prefeito na chapa 
de Vanderlan Cardoso (PSD). 
Vai ser substituído por Lucena 
Hummel, presidente licenciada 
do Conselho Regional de Con-
tabilidade de Goiás (CRCGO), 
filiada ao PSD.

Reformulação de 
propagandas eleitorais, 
redistribuição do tempo 
de rádio e TV e troca de 
presidência municipal 
da sigla são alguns dos 
desdobramentos a partir 
da decisão do TRE-GO

Mabel e Vanderlan vão recorrer
ao TSE para manter apoio do PP

Em nota, a defesa do can-
didato do União Brasil à pre-
feitura de Goiânia, Sandro 
Mabel, afirma que vai recorrer 
à decisão, no intuito de auto-
rizar a integração do PP a sua 
coligação. “Embora o TRE não 
tenho acatado o que entende-
mos ser a vontade da esmaga-
dora maioria do PP de Goiânia 
de estar oficialmente ao nosso 
lado, compondo nossa coliga-
ção, pelo menos agora poderão 

estar na nossa campanha sem 
receio de impugnação de can-
didatura”, resumem no texto.

“O presidente estadual do 
PP, Alexandre Baldy, e o presi-
dente metropolitano, deputa-
do federal Adriano do Baldy, já 
declararam várias vezes apoio 
à nossa candidatura e estão 
engajados na nossa campanha. 
As candidatas e os candidatos 
do PP para a Câmara de Goi-
ânia também caminham ao 

nosso lado. Ou seja: embora o 
TRE não tenho acatado o que 
entendemos ser a vontade da 
esmagadora maioria do PP de 
Goiânia de estar oficialmen-
te ao nosso lado, compondo 
nossa coligação, pelo menos 
agora poderão estar na nossa 
campanha sem receio de im-
pugnação de candidatura”, diz 
outro trecho da nota de Mabel. 

Sandro Mabel argumentou: 
“A decisão da Justiça Eleitoral 

também nos dá outra impor-
tante vitória: o nosso tempo 
de TV e rádio no horário elei-
toral e nas pílulas ficará ainda 
maior, porque teremos 30% do 
tempo do PP, que estava com 
Vanderlan. Isto, num momen-
to de definição da eleição, em 
que a nossa candidatura é a 
que mais cresce em Goiânia, 
onde já lideramos a maioria 
das pesquisas de intenção de 
votos”.

Vanderlan Cardoso
Samuel Almeida, secretá-

rio-geral do PSD estadual, 
em nota, diz que  a coligação 
Goiânia que Queremos re-
força que todo o processo de 
aliança entre PSD e PP ocor-
reu “rigorosamente dentro 
da lei, em convenção legiti-
mamente convocada para tal 
finalidade e com a concor-
dância das autoridades par-
tidárias”. 

Vanderlan Cardoso (PSD) Sandro Mabel (UB) Paulo Daher (PP) Alexandre Baldy (PP)
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Principal fiador de Leandro Vilela, Caiado 
tem aprovação de 81,7% em Aparecida

Redação

Levantamento realizado 
pelo instituto Paraná Pesqui-
sas, divulgado na quarta-feira, 
11, mostra que a intenção de 
voto para prefeito de Apareci-
da de Goiânia caminha para 
uma batalha no segundo turno. 
E um dos motivos seria a ava-
liação do governador Ronaldo 
Caiado (UB), principal fiador 
da candidatura de Leandro Vi-
lela (MDB).

Segundo o instituto, 81,7% 
do eleitorado de Aparecida 
aprova a gestão do governador 
Ronaldo Caiado. 15,3% dos en-
trevistados dizem reprovar a 
administração do Estado. 

Noutro recorte, a adminis-
tração de Caiado é bem ava-
liada por 71,4% da população, 
com 32% dos entrevistados 
classificando a gestão como 
ótima, e 39,4% dizendo que 
ela é boa. Apenas 11,9% ava-
liam como ruim ou péssima a 
administração estadual. Para 
14,4% o goiano faz uma gestão 
regular.

A Paraná Pesquisas foi à 
campo entre os dias 7 e 10 de 
setembro e ouviu 640 eleitores 

de Aparecida de Goiânia. O 
grau de confiança é de 95% e a 
margem de erro de quatro pon-
tos percentuais para mais ou 
para menos. 

Vilela
Fiador da candidatura de 

Leandro Vilela para prefeito de 
Aparecida de Goiânia, Caiado 
leva o eleitor indiretamente a 
projetar como seria uma gestão 
municipal integrada com um 
governador bem avaliado e dis-
posto a ajudar Aparecida. Nas 
ruas cogita-se principalmente 

que o município teria um salto 
de desenvolvimento. 

Além de Caiado, o vice-go-
vernador Daniel Vilela (MDB) e 
Gustavo Mendanha (MDB), ex-
-prefeito de Aparecida, apoiam 
Leandro. O grupo diz que é 
preciso retomar o desenvolvi-

mento iniciado em 2009 pelo 
ex-prefeito Maguito Vilela, tio 
de Leandro.

“Não só apoio, eu avalizo. 
Assumo compromisso total 
com a gestão de Leandro Vilela. 
Vejam a minha responsabili-
dade de indicar um candidato 
que é exatamente aquilo que 
a população cobrava. Querer 
voltar ao tempo onde o Magui-
to Vilela trouxe a paz, onde Iris 
emancipou essa cidade. Nin-
guém quer ir para o retrocesso, 
ninguém quer perder os avan-
ços já construídos. Poder avan-
çar ainda mais é o pensamento 
de todos aqui em Aparecida”, 
analisa Caiado.  

Cenário
No cenário estimulado, a 

Paraná Pesquisas mostra que 
Professor Alcides tem 42,2% 
das intenções de voto, seguido 
por Leandro Vilela, com 33% 
da preferência do eleitor de 
Aparecida. A diferença já foi de 
mais de 30 pontos na pré-cam-
panha, mas caiu para 9,2 pon-
tos, segundo o instituto. A mar-
gem de erro da pesquisa é de 4 
%, para mais ou para menos.

O vereador William Panda 
(PSB) foi citado como o preferi-
do por 11,1% dos entrevistados. 
6,1% afirmaram que não sabem 
em quem votar ou não respon-
deram, e 7,7% disseram que 
vão votar em branco ou anular 
o voto. O levantamento está re-
gistrado no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), sob o número 
GO-03129/2024.

Levantamento da 
Paraná Pesquisas mostra 
crescimento do candidato 
do MDB e reforça 
tendência de que a eleição 
será decidida no segundo 
turno

Leandro Vilela e Ronaldo Caiado: apoio do governador impacta eleição

“Não assumi o governo para dizer ‘amém’ e 
assistir Goiás incendiado por criminosos”

Redação

Diante do cenário de quei-
madas em série que afetam 
o Brasil, incluindo Goiás, o 
governador Ronaldo Caia-
do defendeu, na quinta-feira 

(12/9), legislação mais rígida 
para coibir casos de incêndios 
criminosos. “É preciso cuidar 
de uma situação emergencial 
com a urgência que se vive”, 
afirmou ele, durante evento 
no Palácio Pedro Ludovico 
Teixeira, em Goiânia.

O governador demonstrou 
preocupação com a movi-
mentação de organizações 
criminosas, que se articulam 
para praticar incêndios com 
objetivo de desvalorizar o pa-
trimônio. Em seguida, tentam 
adquirir a área afetada com 
preço abaixo do que valeria 
antes da queimada. “Além 

disso, temos nossas flores-
tas, a fauna e os cidadãos que 
morrem com os incêndios”, 
lembrou.

Caiado explicou que o ce-
nário atual motivou o Estado 
a criar a Política Estadual de 
Segurança Pública de Pre-
venção e Combate ao Incên-
dio Criminoso no Estado de 
Goiás. A Lei n.º 22.978/2024 
foi aprovada pela Assembleia 
Legislativa e publicada no Di-
ário Oficial do Estado no últi-
mo dia 6. Parte da legislação, 
que prevê punições mais se-
veras a quem cometer o crime 
ambiental, foi suspensa pelo 

Tribunal de Justiça do Estado 
de Goiás (TJ-GO).

O governador citou o arti-
go 24 da Constituição Fede-
ral, que prevê o direito dos 
estados legislarem de forma 
concorrente em determina-
dos casos. Também disse que 
a iniciativa do Governo de 
Goiás para coibir as queima-
das criminosas não foi bem 
compreendida. “Tivemos o 
cuidado de passar pela As-
sembleia Legislativa, que tem 
a prerrogativa e, a partir daí, 
tem respaldo constitucional”, 
ressaltou.

Caiado confirmou que o 

Estado irá recorrer da decisão 
e que a lei tem como objeti-
vo proteger o meio ambien-
te. “Não estamos infringin-
do a Constituição. Estamos 
dizendo que, numa situação 
emergencial, aquele crimi-
noso será preso e não poderá 
ter o benefício da fiança. Ele 
ficará preso até o julgamento 
final do seu crime”, comentou. 
“Não assumi o governo para 
dizer amém, muito menos fi-
car assistindo enquanto o Es-
tado é totalmente incendiado 
por criminosos. Estou enfren-
tando o crime, essa é a verda-
de”, concluiu.

Ronaldo Caiado defende 
rigor na legislação 
para coibir incêndios. 
Governador menciona 
legalidade da lei estadual 
e garante recorrer de 
decisão que suspende 
parte da norma

Governador anuncia criação
do Agrocolégio Maguito Vilela

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc) e da Agência 
Goiana de Assistência Técni-
ca, Extensão Rural e Pesquisa 
Agropecuária , lançou, na quin-
ta-feira (12/09), o Agrocolégio 
Estadual Maguito Vilela, unida-
de que funcionará no Centro de 

Treinamento da Emater Goiás. 
O projeto vai oferecer ensino 
técnico profissional integrado 
ao Ensino Médio para jovens 
do meio rural. A previsão é que 
as primeiras turmas iniciem o 
curso em 2025.

O governador Ronaldo Caia-
do definiu a iniciativa como um 
avanço na educação e no de-
senvolvimento agrário dentro 

do estado. 
A implantação do Agrocolé-

gio vai diversificar a oferta no 
ensino público com a formação 
de técnicos aptos a trabalhar 
na extensão rural ou dando 
sequência à sucessão familiar. 
A metodologia empregada al-
terna sala de aula com campo, 
incentivando os alunos a da-
rem continuidade ao trabalho 

já realizado, por exemplo, pelos 
pais. 

Com o novo modelo de 
aprendizagem, os estudantes 
passarão um mês no Agroco-
légio em tempo integral e, ao 
retornarem para casa, poderão 
aplicar no campo o que apren-
deram com os técnicos agrope-
cuários e especialistas da Ema-
ter Goiás.

Secretária de Educação do 
estado de Goiás, Fátima Ga-
violi afirmou que a novidade 
ampliará as oportunidades de 
inserção no mercado de traba-
lho para jovens em uma área 
promissora. “Esses estudantes 
passarão uma parte do tempo 
na formação geral básica e co-
lhendo o melhor que puderem 
nos laboratórios de solo”.
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Haroldo Naves, prefeito reeleito de Campos Verdes, secre-
tário-geral do MDB goiano, afirma que a liderança política 
do governador Ronaldo Caiado e do vice Daniel Vilela será 
fundamental a vitória da base aliada em dois terços dos 246 
municípios do estado. Ele sustenta que a “vocação munici-
palista” de Caiado e Daniel, somada à sensibilidade política 
do secretariado, aproximou o governo dos prefeitos e das li-
deranças. “Há uma integração entre o governo e os prefei-
tos, o que resulta em ações concretas que mudam a vida das 
pessoas”. Ele aponta, também, o trabalho da primeira-dama 
Gracinha Caiado, que tem estreita ligação com as primeiras-
-damas municipais. “É um governo que dialoga e se aproxi-
ma das pessoas, o que amplia a capacidade de ação política, 
proporcionando resultados significativos na gestão”. Naves 
destaca que o MDB, União Brasil e partidos aliados estão 
preparados para obter vitórias em todas as regiões do estado 
na corrida às prefeituras. “Tenho andado o estado, conversa-
do com os prefeitos e lideranças. Há uma simbiose e conver-
gência de Caiado e Daniel com os prefeitos. Percebo que os 
prefeitos são protagonistas nas campanhas à reeleição, mas 
também são favoritos no apoio aos candidatos que lançam 
nas cidades. A base está pronta para colher os frutos nas elei-
ções de outubro”.

Dificuldades de Vanderlan
Com a perda do Progressistas, o senador Vanderlan Car-

doso (PSF) terá que correr atrás do prejuízo, com a troca do 
candidato a vice-prefeito na sua chapara a disputa em Goi-
ânia. Ele apostou numa “jogada de risco” e a saída agora é 
insistir com chapa pura para a eleição majoritária. Vanderlan 
só tem o PSD em um universo de 37 partidos e a chapa de 
vereadores o trocou pelo palanque de Sandro Mabel (UB).

Naves: base aliada
vai eleger dois terços
dos prefeitos este ano

Queixas
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) apresentou três 
reivindicações de obras ao 
presidente Lula, em janeiro de 
2023. Até agora, nenhum dos 
pedidos foi atendido.

Cordialidade
As divergências políticas entre 
Lula e Caiado não impede uma 
boa convivência institucional 
entre o presidente e o governa-
dor.

Será que vem?
Lula prometeu a Adriana Ac-
corsi vir a Goiânia, este mês, 
para participar de evento da 
candidata do PT à prefeitura.

Na agenda
Ex-presidente Jair Bolsonaro já 
colocou na agenda participa-
ção em carreata de Fred Rodri-
gues (PL), dia 24 próximo, em 
ato de campanha em Goiânia.

Gravações
Ronaldo Caiado e Daniel Vi-
lela gravaram vídeos para os 
candidatos a prefeito do União 
Brasil, MDB e partidos aliados, 
estado afora.

Contrapondo
Sandro Mabel (UB) conta com 
Gracinha Caiado (primeira-da-
ma do estado), Karolina Freitas 
(esposa),  Cláudia Lira (vice) 
e Ana Paula Rezende (filha de 
Iris Rezende) para buscar o 
voto feminino, em contraponto 
com Adriana Accorsi (PT).

Alvo
Fred Rodrigues (PL) tem uti-
lizado o horário eleitoral de 
rádio e televisão para atacar 
o candidato do União Brasil, 
Sandro Mabel na corrida à pre-
feitura de Goiânia.

Ainda é cedo
Prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos) diz que a definição 
sobre nomes para o segundo 
turno em Anápolis somente 
ocorrerá no dia da eleição, em 
6 de outubro.

No interior
Senador Wilder Morais, presi-
dente estadual do PL, tem an-
dado o interior do estado, em 
apoio aos candidatos do parti-
do às prefeituras.

Veterano
Após exercer diversos manda-
tos, o radialista Sandes Júnior 
voltou ao MDB e busca novo 
mandato de vereador em Goiâ-
nia. Ele pede votos para Sandro 
Mabel (UB).

Favoritismo
O MDB, presidido em Goiânia 
por Agenor Mariano, espera 
eleger a maior bancada para a 
câmara municipal nas eleições 
de outubro. Hoje, o partido de 
Daniel Vilela conta com 11 ve-
readores.

Após os insucessos eleitorais de 2018, 2020 e 2022, o PSDB 
do ex-governador Marconi Perillo (foto) não anda tão oti-
mista em relação às eleições municipais de 2024. Os tucanos 
não tem candidatos competitivos às prefeituras de Goiânia, 
Aparecida, Anápolis, Rio Verde, Luziânia, Águas Lindas, Ca-
talão, Jataí, Formosa, Goianésia, Itumbiara e por aí afora. A 
previsão é de que as vitórias não serão expressivas nas cida-
des pequenas e médias do estado.

PSDB: sem euforia em 2024

[ERRATA] Danilo Jandaia 
é o favorito em Jandaia 
aponta pesquisa

Redação

O candidato a prefeito de 
Jandaia, Danilo Jandaia é o 
faovrito na corrida eleitoral 
prefeitura de Jandaia tanto na 
estimulada quanto na espon-
tânea. A pesquisa realizada 
pelo Instituto Cerrado Pes-
quisas Produções e Eventos 
ouviu 318 eleitores no dia 5 de 
setembro, a margem de erro é 
de cinco pontos percentuais e 
o grau de confiança de 95%.

Na modalidade espontânea 
onde o nome dos candidatos 
não são apresentados, Dani-
lo Jandaia soma segundo os 
dados divulgados 46,54% das 
intenções de voto, Jhonna-
than Pereira  30,18%, não sabe 
21,40%, não opinaram 1,57%, 
nulos ou brancos 0,31%.

Estimulada
Danilo Jandaia também li-

dera na pesquisa estimulada 
quando os nomes são apre-
sentados aos entrevistados. 
Danilo aparece com 50,94%, 
Jhonnathan Pereira 30,5%, 
Brancos 1,26% e nulos 0,31%, 
não sabe ou não informaram 
14,78% e 2,2% não opinaram.

Rejeição
Jhonnathan Pereira que é 

o candidato apoiado pela atu-
al prefeita da cidade é o mais 
rejeitado de acordo com o le-
vantamento com 17,3%, Da-
nilo Jandaia 11,64%, não re-
jeita nenhum dos candidatos 
64,78%, não sabe 3,14%, não 
opinou 1,89%, branco 0,94% e 
nulo 0,31%.

A pesquisa foi registradas 
junto ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e os dados po-
dem ser acessados por meio 
do número GO-01118/2024.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Danilo Jandaia Jhonnathan Pereira

Em Goiás, três candidatos
a vereador faleceram
durante o período eleitoral
 Redação

Em Goiás, três candidatos a 
vereador faleceram até agora 
durante o período de campa-
nha e aparecem como ‘inap-
tos’ no DivulgaCand, platafor-
ma de registro de candidaturas 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). As informações são de 
um levantamento realizado 
pelo Metrópoles.

Duas das três mortes ocor-
reram em Cristalina, no En-

torno do Distrito Federal. Alex 
Montanha (Republicanos) e 
Gabriel Lopes (PL) eram pos-
tulantes a uma das cadeiras 
no Legislativo Municipal. A 
outra morte foi registrada em 
Campo Alegre de Goiás, na 
região Sul do estado. Divino 
Ribeiro (MDB) também con-
corria à Câmara Municipal.

Essas três mortes corres-
pondem a 7,5% das 40 mortes 
de candidatos registradas no 
Brasil até agora.
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Haddad diz não ter tempo para redes e 
alfineta: ‘Até em ladrão estão dispostos a votar’

Redação

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse nesta 
quinta-feira, 12, que “infeliz-
mente” tem pouco tempo para 
acompanhar as redes sociais ao 
ser perguntado quais fake news 
mais o incomodam. Algumas 
delas são “tão alopradas” que 
fazem o chefe da equipe eco-
nômica rir, relatou.

“Eu infelizmente tenho pou-
co tempo para acompanhar 
redes sociais, não dá tempo 
de olhar. E, no fim de semana, 
eu não quero olhar, tenho que 
estar sereno, na segunda tenho 
que estar muito bem disposto 
para negociar. Mas, às vezes, 
dou até risada, são coisas tão 
alopradas, você pensa, será que 
alguém está acreditando numa 
coisa dessa?”, respondeu Had-
dad ao participar do programa 
“Bom dia, ministro”, da EBC.

O ministro aproveitou o as-
sunto também para fazer uma 
avaliação crítica do mundo vir-
tual e a relação com as eleições. 
Sem citar nomes, disse que “até 

em estelionatário as pessoas 
estão dispostas a votar”. “Sujei-
to tem conversa fácil, já roubou 
pessoas, deu golpe e quer dar 
golpe eleitoral agora. Curioso 
o que está acontecendo eleito-

ralmente. E a pessoa assume o 
que faz, hoje virou ativo eleito-
ral se expor e dizer ‘fui conde-
nado, roubei, sei dar golpe, sou 
esperto’”, avaliou o ministro, 
dizendo, contudo, confiar que 
o processo democrático acaba 

“depurando esse tipo de coisa”.
Haddad tem participado de 

eventos de campanha do can-
didato à Prefeitura de São Pau-
lo Guilherme Boulos (PSOL), 
apoiado pelo PT. O deputado 
está empatado nas pesqui-

sas de intenção de voto com 
o influenciador Pablo Marçal 
(PRTB). O ex-coach foi detido 
preventivamente e condenado 
por envolvimento com organi-
zação que aplicava golpes em 
contas bancárias, mas o caso 
prescreveu e a pena não foi 
aplicada.

Boulos e Marçal também es-
tão em empate técnico com o 
prefeito Ricardo Nunes (MDB), 
que tenta a reeleição, conforme 
os últimos levantamentos reali-
zados com eleitores da capital 
paulista.

Imposto de Renda
Fernando Haddad, disse 

nesta quinta-feira, 12, que o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva vai decidir em breve sobre 
um projeto para garantir a isen-
ção de Imposto de Renda para 
quem ganha até R$ 5 mil, uma 
das suas promessas de campa-
nha. O objetivo do mandatário, 
disse o ministro, é chegar a essa 
isenção em 2026.

“O presidente encomendou 
da área da Fazenda estudos 
que permitissem chegar no úl-
timo ano do seu governo à cifra 
de R$ 5 mil, e nós apresenta-
mos para ele alguns cenários”, 
relatou Haddad, no programa 
“Bom dia, ministro”, da EBC. 
“Nós temos um tempo relati-
vamente longo para aprovar 
a medida, e os cenários todos 
preveem a possibilidade de 
cumprimento dessa proposta.”

Ministro da Fazenda tem 
participado de eventos de 
campanha do candidato 
à Prefeitura de São Paulo 
Guilherme Boulos, apoiado 
pelo PT; candidato do 
PSOL está empatado 
nas pesquisas com Pablo 
Marçal e Ricardo Nunes

Fernando Haddad: sem foco para acompanhar as redes sociais no país

35% apontam governo Lula ótimo 
ou bom; 34% acham ruim e péssimo

Folhapress

Pesquisa de opinião divul-
gada nesta quinta-feira (12/9) 
pela Inteligência e Pesquisa 
Consultoria (Ipec) mostra que 
a aprovação do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva osci-
lou para baixo: de 37% em ju-
lho para 35% em setembro. Já 
a desaprovação foi de 31% em 
julho para 34% em setembro. 
As variações estão dentro da 
margem de erro de dois pon-
tos percentuais.

O levantamento ouviu duas 
mil pessoas acima de 16 anos 
entre os dias 5 e 9 de setem-

bro, em 129 municípios bra-
sileiros. Segundo o Ipec, 28% 
dos entrevistados disseram 
considerar o atual governo re-
gular (em julho foram 30%), e 
2% não souberam ou não qui-
seram opinar.

Os maiores índices de 
bom/ótimo para Lula estão 
entre os que votaram nele em 
2022 (67%), pessoas com ren-
da familiar de até um salário 
mínimo (50%), os menos es-
colarizados (48%) e os mora-
dores do Nordeste (47%). Já 
os maiores valores de ruim/
péssimo estão entre eleito-
res de Jair Bolsonaro (PL) em 

2022 (66%), com renda fami-
liar maior que cinco salários 
mínimos (52%), moradores 
do Sul (43%), pessoas com 
ensino superior (42%), evan-
gélicos (42%), e os autodecla-
rados brancos (41%).

A pesquisa também per-
guntou aos participantes, di-
retamente, se aprovam ou não 
a gestão do presidente Lula. 
Dentre os ouvidos, 49% apro-
varam e 45% desaprovaram, 
enquanto 6% não responde-
ram. No levantamento ante-
rior, 50% aprovavam e 44% 
desaprovavam.

PF indicia Janones sob suspeita de
corrupção em caso de ‘rachadinha’

Folhapress

A Polícia Federal indiciou 
nesta quinta-feira (12) o de-
putado federal André Jano-
nes (Avante-MG) por sus-
peita de cometimento dos 
crimes de corrupção passiva, 
peculato e associação crimi-
nosa no caso das “rachadi-
nhas”.

Em peça enviada ao STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
a PF diz que o parlamentar, 
que esteve na linha de frente 
da campanha digital de Lula 
(PT) em 2022, possivelmente 
foi beneficiário da devolução 
de parte dos salários de dois 
assessores, também indicia-
dos.

Em um dos casos, isso te-

ria ocorrido pelo uso pelo 
parlamentar de um cartão 
de crédito que tinha a fatura 
paga por meio da conta cor-
rente de um dos assessores.

“O deputado federal An-
dré Janones é o eixo central 
em torno do qual toda a en-
grenagem criminosa gira. A 
investigação expôs a ilicitu-
de de seus atos em todas as 

etapas, desde o início até o 
desfecho”, disse a PF no re-
latório.

O caso envolvendo o par-
lamentar veio a público após 
o site Metrópoles revelar áu-
dio de 2019 em que ele, em 
seu primeiro mandato como 
deputado, informou a asses-
sores que eles teriam que 
devolver parte dos salários 

para ajudar a recompor seu 
patrimônio dilapidado na 
fracassada eleição de 2016.

Janones escapou recente-
mente de processo no Con-
selho de Ética da Câmara dos 
Deputados graças a parecer 
pelo arquivamento feito por 
Guilherme Boulos (PSOL-
-SP), candidato à Prefeitura 
de São Paulo. 

Lula da Silva: aumenta aprovação entre
os pobres e diminui entre os ricos
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MÚSICA

Quando o sol se for

Marcus Vinícius Beck

A 
banda Deto-
nautas excur-
siona há meses 
pelo Brasil com 
turnê “Elétri-

co”. Queridinho do público, 
acumula boa receptividade 
de Norte a Sul: plateias em 
êxtase, canções na ponta da 
língua, rock’n’roll total. Di-
fícil, bem difícil, imaginar-
mos que algo atípico vai rolar 
aqui.

Então quando o sol se for, 
entre hoje e amanhã (previ-
são é que músicos toquem à 
0h), o grupo carioca fechará 
programação na primeira 
noite do PiriBier. É evento 
cervejeiro conhecido no ca-
lendário goiano. Dessa vez, o 
palco está erguido no ginásio 
Goiânia Arena.

Na próxima semana, a 
banda se juntará ao Capital 
Inicial, NX Zero, Pitty, Ro-
gério Flausino, Toni Garrido 
para espetáculo realizado 
em pleno Palco Mundo. Sim, 
Tico Santa Cruz, Renato Ro-
cha, Fábio Brasil e Philippe 
Macca mandarão ver sonzei-
ra no Rock in Rio.

Com duas décadas de 
carreira, sagram-se há bons 
anos genuínos representan-
tes do rock brazuca. Já são 
sete álbuns de estúdio, três 
DVDs e uma antologia cap-
tada ao vivo no Rock in Rio 
de 2011. À época, os cariocas 
dividiram Palco Mundo com 
Guns e System Of A Down.

Hoje, sem precisar pro-
var nada a ninguém, arras-
tam um bocado de gente aos 
shows. Em abril último, de-
mocráticos, deslocaram-se 
ao Itatiaia, região Norte de 
Goiânia, para apresentação 
simplesmente inesquecível. 
Os jovens, felizes, se desvai-
raram no rock.

A banda habita incons-
ciente coletivo de forma 
afetiva desde os anos 2000. 
É responsável por canções 
símbolos de uma geração, 
num dos últimos momentos 
relevantes do rock brasilei-
ro — em matéria de discos 
vendidos. E, claro, bons sons 
embalam nossos sonhos e 
nossos amores, como uma 
gasolina dando combustão a 
um carro estacionado na rua.

Em duas décadas, Deto-

nautas fez toda uma geração 
crescer cantando seus refrões 
ou tocando em guitarras 
distorcidas seus riffs baru-
lhentos. Se pensar na saúde 
do rock nacional durante 
os anos 90, quando Planet 
Hemp, Nação Zumbi e Char-
lie Brown tentaram nadar 
contra a maré do axé, o grupo 
mostrou que power chords e 
bom texto eram atrativos.

Celebrando a própria mú-
sica (ato importante), o gru-
po festejou trajetória cons-
truída ao longo desses anos 
com “Acústico 20 Anos”, últi-
mo lançamento fonográfico. 
O trabalho conta com can-

ções “O Dia que Não Termi-
nou”, “Por Onde Você Anda?” 
e “Lógica”. Já o segundo EP 
trouxe as faixas “Só Uma 
Canção”, releitura do grupo 
Som da Rua, e “O Retorno de 
Saturno”, sucesso de 2008 da 
banda e excelente escolha 
para abrir o repertório.

Tico diz à reportagem que 
essas músicas nasceram no 
violão. “Se a música funcio-
nar só violão e voz, você pode 
ter certeza que qualquer ar-
ranjo que entrar ali – claro 
que feito com bom-senso 
– vai emocionar as pessoas”, 
revela o artista ao Diário da 
Manhã.

Com mais de 2 milhões de 
ouvintes mensais no Spotify, 
Detonautas movimenta mi-
lhões de fãs em suas redes 
sociais. Entre maio de 2020 
e junho de 2021, a banda 
lançou sétimo disco, “Álbum 
Laranja”, que teve com parti-
cipações de Gabriel, O Pen-
sador e Gigante no Mic.  

O oitavo disco, “Esperan-
ça”, lançado em 2022, regis-
tra participação do ex-barão 
vermelho Roberto Frejat na 
música “Medo”, rockão sto-
niano feito a partir de poema 
assinado por Bráulio Bessa. 
Há ainda regravação da can-
ção “Amanhã é 23”, sucesso 

do Kid Abelha.

25 anos
No sábado, à meia-noite, a 

banda Fresno subirá ao palco 
do PiriBier. O grupo come-
mora 25 anos de carreira ro-
dando o Brasil em show que 
apresenta primeira parte do 
disco “Eu Nunca Fui Embo-
ra”, que chegou às platafor-
mas de streaming neste ano. 
Há, inclusive, uma simbiose 
entre o emo dos anos 2000 e o 
pop pós-moderno da cantora 
Pabllo Vittar.  

Lucas Silveira, vocalista 
e guitarrista do Fresno, diz 
que o novo projeto é uma ce-
lebração, afirmando não ter 
dúvidas de que esse é o disco 
e a turnê do grupo. “A gente 
faz música pra cantar com 
galera e poder viver isso jun-
tos, mesmo depois de tantos 
anos, é incrível”, vibra.

“Eu Nunca Fui Embora” 
tenta se inspirar na estética 
dos anos 1970. Sobre a nova 
identidade visual, Silveira 
declara que o grupo sempre 
procurou algo nesse sentido, 
com cores chamativas. “Não 
é apenas um filtro de Pho-
toshop”, conta o músico, que 
nos últimos anos publicou 
os discos “Sua Alegria Foi 
Cancelada” (2019) e “Vou Ter 
Que Me Virar” (2021).

PIRIBIER
Hoje a amanhã
Goiânia Arena

BaladAPP
A partir de R$ 90

PiriBier começa nesta 
sexta-feira com grupo 
de rock popular: 
Detonautas. Com 
presença importante no 
mundo digital, banda 
para em Goiânia antes de 
apresentar-se no Rio in 
Rock, o que irá fazer na 
próxima semana

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania
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BRUNO KAICUA / DIVULGAÇÃO E CAMISA CORNELSEN/ DIVULGAÇÃO

Detonautas Roque Clube: banda carioca leva ao Goiânia Arena repertório gravado na memória afetiva dos fãs

Fresno: grupo celebra 25 anos de carreira na Capital goiana
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Um roteiro enogastronômico 
do Cerrado

A Rota dos Pireneus: 
Queijos e Vinhos de Goiás 
está fazendo sucesso. Sou 
admiradora dos produtos 
produzidos nas cidades de 
Pirenópolis, Cocalzinho e 
Corumbá de Goiás. O tra-
jeto vem ganhando reco-
nhecimento pela qualidade 
dos vinhos, queijos, gastro-
nomia em geral e natureza 
exuberante. Nas vinícolas 
da região, alguns produtores 
permitem a visitação às par-
reiras e até degustação das 
uvas. A região tem uma alti-
tude onde a uva encontrou 
um cenário ideal para cres-
cer e dar frutos de qualida-
de. Uma experiência regada 
a sabores, texturas e cultura 
local que te transportam 
para a Europa, sem precisar 
sair de Goiás.

Eu tive a oportunida-
de de conhecer a Vinícola 
Quartetto que fica em Águas 
Lindas de Goiás, me apai-
xonei com o piquenique ao 
pôr-do-sol no parreiral, em 
meio às belezas da Serra 
dos Pireneus, é um dos pon-
tos altos da rota. Também 
é possível viajar no tempo, 
com o resgate da gastrono-
mia colonial em locais que 
oferecem receitas típicas de 
um Goiás rural e antigo, em 
um cardápio de 30 itens fei-
tos com produtos cultivados 
no local. 

Nas queijarias, o turista 
pode conhecer o processo 
de produção dos queijos – 
desde a produção da massa 
até a escovação e maturação 
das peças. Depois de vislum-
brar todas essas etapas, al-
guns estabelecimentos ain-
da oferecem a degustação 
dos produtos. Nada melhor 
que um vinho Rosé, branco 

ou espumante para degustar 
no clima quente e ao lado de 
pessoas com boas energias 
em um lugar enogastronô-
mico. Em pratos apetitosos, 
vinhos de qualidade que fa-
lam com você, nos permite 
que degustemos dos seus 
inúmeros estados de espíri-
to, suas diferentes fases da 
vida e as mais psicodélicas 
fugas mentais. 

“Prazeres à Mesa” pre-
parou um roteiro cheio de 
charme e boas surpresas 
pelo caminho para quem 
quer fugir do óbvio até che-
gar a Pirenópolis. No trajeto 
algumas preciosidades dig-
nas dos bons programas eu-
ropeus com direito a vinhos 
premiados, queijos finos e 
bistrozinho de alta gastro-
nomia com vista panorâ-
mica. Tudo isso em pleno 
Cerrado, fácil acesso e bem 
pertinho das duas capitais.

Alexânia
A primeira parada, na BR-

060, é no Alambique Cam-
beba. A cachaçaria fica em 
Alexânia, pertinho do Outlet 
Premium e quem olha por 
fora não dá muita atenção, 
mas por dentro a surpresa 
é garantida. Ambiente re-
trô, adega subterrânea com 
barris de carvalho e um bis-
trô com uma vista de tirar o 
fôlego. no município de Co-
calzinho de Goiás, às mar-
gens do Rio Corumbá, cra-
vada na Serra dos Pireneus, 
outra atração improvável 
– uma vinícola de uvas euro-
peias. Vinícola Pireneus, do 
médico e sommelier Marce-
lo Souza, produz vinhos na-
cionalmente reconhecidos 
e apreciados desde 2010: os 
vinhos Bandeiras e Intrépi-

do.  
Bandeiras é produzido 

com uva barbera, O Intrépi-
do, por sua vez, é produzido 
com uvas francesas syrah.
Outro achado é a Queijaria 
Alpina comandada pelo su-
íço Stephan Gaehwiler. Vi-
nícola Aurum com seu sur-
preendente vinho branco e 
a Vinícola Girassol com seu 
super Syrah. Outro achado 
é a Queijaria Alpina coman-
dada pelo suíço Stephan 
Gaehwiler. O produto já 
conquistou paladares mais 
exigentes e pode ser encon-
trado em alguns empórios 
e restaurantes de Brasília, 
tudo sob encomenda já que 
a produção é 100% artesa-
nal. Os queijos são feitos a 
partir de vacas leiteiras da 
raça pardo-suíço, a mesma 
que fornece os laticínios 
mais tradicionais do país 
dos Alpes. 

Ficou com água na boca? 
“Prazeres à Mesa” te convi-
da para curtir um evento so-
bre paixão pelos vinhos. Dia 
27 de Setembro de 2024, das 
18h às 22h, vai acontecer a 
Jornada Sensorial Inesque-
cível na Venda do Bento em 
Pirenópolis. Prepare-se para 
uma noite memorável de-
dicada à paixão pelo vinho 
no Decanter Wine Day, que 
desembarca em Pirenópo-
lis em sua 2ª edição.  Serão 
mais de 80 rótulos exclusivos 
para degustação. Um evento 
imperdível para enófilos, 
apreciadores e profissionais 
do ramo que desejam am-
pliar seus conhecimentos e 
se deleitar com rótulos ex-
cepcionais de todo o mundo 
e do Cerrado Goiano.

Vila Cultural recebe
mostra de filmes espanhóis

Inglid Martins

Na próxima semana Goiânia 
irá receber a Mostra de Cinema 
Espanhol 2024, que ocorrerá 
entre os dias 16 e 20 de setem-
bro na Sala de Mídias João Ben-
nio da Vila Cultural Cora Cora-
lina, localizada na Rua 3, Setor 
Central. O evento, promovido 
pela Embaixada da Espanha no 
Brasil, retorna após uma pausa 
de quatro anos devido à pan-
demia de Covid-19. A Mostra 
tem como objetivo apresentar 
a diversidade de realizadores 
e filmes espanhóis ao públi-
co brasileiro, oferecendo uma 
programação gratuita e acessí-
vel.

A abertura oficial do evento 
será na segunda-feira, 16, às 
18h30, com a exibição do do-
cumentário ambiental “San-
tuário” (2020), que conta com 
a participação dos renomados 
irmãos Carlos e Javier Bardem. 
A programação segue com ses-
sões diárias a partir das 19h, 
incluindo “As Ovelhas Não Per-
dem O Trem” (2014) no dia 17, 
“Yuli” (2018) na quarta-feira, 
18, e “Intempérie” (2019) no 
dia 19. A Mostra será encerra-
da com a exibição de “Iberia” 
(2005) na sexta-feira, 20 de se-
tembro.

A embaixadora da Espanha 
no Brasil, Mar Fernández-Pa-
lacios, destaca as expectativas 
para a Mostra na capital goiana 
e as perspectivas para futuras 
edições. Ela menciona que “o 
público dessas cidades vai po-
der desfrutar do mais alto nível 
do cinema espanhol. O obje-
tivo é que a Mostra volte com 
toda a força e, no ano que vem, 
possa estar em mais cidades 
brasileiras”.

Em entrevista, José Miguel 
de Lara, conselheiro de Cul-
tura da Embaixada da Espa-
nha, aborda vários aspectos da 
Mostra. Segundo ele, a inicia-
tiva tem uma longa história de 
organização pela Embaixada, 
com o propósito de promover o 
conhecimento do cinema espa-

nhol no Brasil. “Infelizmente, a 
pandemia impediu a continui-
dade do projeto, que só agora 
estamos retomando”, afirmou.

Sobre os principais objetivos 
do evento, Lara explica que o 
cinema espanhol é amplamen-
te reconhecido globalmente, 
com recentes conquistas como 
o Leão de Ouro em Veneza 
pelo diretor Pedro Almodóvar. 
“O objetivo da Mostra é duplo: 
dar continuidade à presença 
do cinema espanhol no Brasil 
e promover a cultura e língua 
espanhola”, destacou.

Ele também ressaltou a im-
portância da Mostra para a di-
fusão da cultura cinematográ-
fica espanhola, mencionando 
que evento visa alcançar mui-
tas cidades brasileiras, conside-
rando a extensão e a diversida-
de do país. “A mostra permite, 
através das parcerias com os 
cinemas que participam, espa-
lhar uma ação cultural em mais 
de 10 cidades”, afirma.

Projeção internacional
Quando questionado sobre 

a projeção do cinema espanhol 
a nível internacional, Lara citou 
diversos nomes notáveis, além 
de Pedro Almodóvar, como 
Alejandro Amenábar, Fernan-
do Trueba e Icíar Bollaín. “O 
nosso potencial de diretores é 
grande e inclui também atores 
renomados como Antonio Ban-
deras e Penélope Cruz. A reali-
dade do cinema inclui muitas 
coproduções, especialmente 
com países da América Latina,” 
explicou.

De Lara também aborda a 
conexão entre o público goia-
niense e os temas abordados na 
seleção de filmes. Ele afirmou 
que a mostra oferece uma va-
riedade de temáticas ricas, per-
mitindo ao público se engajar 
com diversos tópicos, incluin-
do questões ambientais, como 
evidenciado pelo filme de 
abertura Santuário. “Acho mui-
to importante neste momento 
a temática do Meio Ambiente 
e as mudanças climáticas,” diz.

‘As Ovelhas Não Perdem O Trem’ é destaque na programação de festival

CINEMA

Organizado pela embaixada da Espanha no Brasil,
evento destaca ambientalismo e aspectos da cultura

DIVULGAÇÃO

Vinícola Quartetto está localizada em Águas Lindas de Goiás, a 201 km de Goiânia
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‘É raro encontrar
pessoas bonitas

interessantes
inteligentes e

humildes.
Somos poucas!’’
(Carla Monteiro)

“Estaremos na decisão da 
Copa. Podem me cobrar”. 

Dorival Jr., técnico da seleção 
brasileira.

A sede do Jóquei Clube 
de Goiânia, abandonada 

há 30 anos, está mira do 
candidato Sandro Mabel.

Bolsonaro vai participar
de carreatas em Goiânia,

Aparecida de Goiânia
e Anápolis.

Seca, calor e incêndios 
deixam o Brasil irrespirável. 
Goiânia muda de imagem 

no fim das tardes.

As quatro estações do Brasil:
Em 2023

verão, calor, quentura e 
mormaço.

“Não estamos no mesmo 
barco. Estamos na mesma 

tempestade, uns 
de iate, outros de nado” 

(Padre Júlio 
Lancelotti)

Em 2023, os goianos 
gastaram R$6 bilhões em 

compras 
virtuais.

TV Tudo
Olha essa
A nova produção da 
portuguesa TVI vinha sendo 
chamada provisoriamente 
de “Huila”. Fala sobre uma 
jovem, Eva (Margarida 
Corceiro), que descobre que 
herdou uma fazenda em 
Angola. E sabe agora qual 
o título definitivo escolhido 
para a trama? “A Fazenda”. 

Precisa isso?
Em se tratando das gestões 
atuais, nunca foram as mais 
cordiais as relações entre o 
Governo do Estado de SP e 
a Fundação Padre Anchieta. 
Isso desde o começo. O triste 
é que, mesmo sem entrar 
no mérito de tudo, pessoal 
ou político da questão, mais 
de 116 funcionários da TV 
Cultura foram demitidos nos 
últimos dias. Um jogo de 
bastidores que é dos mais 
deploráveis.

Não é por nada
Mas chegar ao ponto de 
colocar todo esse pessoal na 
rua, o que equivale a mais de 
cem famílias atingidas, este 
também é um fato histórico 
na existência da TV Cultura. 
Só que dos mais lamentáveis, 
no sentido completamente 
inverso ao das suas grandes 
conquistas.

Comportamento
A Fórmula 1, com o Grande 
Prêmio do Azerbaijão, ganha 
exibição da Band neste fim 
de semana. Corrida domingo, 
a partir das 8 da manhã. 
Uma missão difícil para a 
sua equipe de transmissão, 
sabendo que esta será uma 
das últimas provas na casa.

Linha cruzada
É muito difícil para qualquer 
um receber, via imprensa, 
qualquer notícia que envolva 
a sua vida profissional. Nem 
é o caso de responsabilizar 
quem quer que seja, mas 
no dia que aqui se falou da 
saída da Fórmula 1 da Band, 
bem que poderia haver 
uma comunicação interna 
ao seu pessoal. Mas não. 
Até passaram vergonha 
por disso, como algo 
absolutamente desnecessário 
e constrangedor. Mesmo 

porque, naquela altura, já 
se sabia qual seu próximo 
destino.

Tiroteio
É só impressão ou está 
existindo mesmo uma certa 
má vontade com “Mania de 
Você”, que acaba de estrear 
na Globo? Como é que 
alguém pode dizer que uma 
novela, só com dois ou três 
capítulos exibidos, é boa ou 
ruim? Melhor deixar correr 
um pouco.

Agora vai
Já está decidido que o reality 
show do Galvão Bueno, com 
participação de Karine Alves 
e que vai apresentar um 
novo talento da narração 
esportiva, será gravado no 
Rio de Janeiro. Os trabalhos 
começam em outubro.

De novo
Corinthians e Juventude, 
Copa do Brasil, quarta-feira, 
foi uma encrenca só para 
a arbitragem. Dois gols 
geraram dúvidas e ao direito 
de discussões até agora. E 
a Globo, que transmitiu o 
jogo, sem um analista de 
arbitragem, transferindo 
essa responsabilidade para 
narradores e comentaristas.

Estudos
A direção do SBT tem se 
reunido para discutir novos 
projetos para a programação 
de 2025. Há o desejo de 
mexer em horários da grade, 
bem determinados, para 
fazer crescer a média diária. 
Isso é uma coisa... 

C´est fini
O “BBB”, por tudo que 
representa, entre audiência 
e pacote comercial, se torna 
prioridade da Globo no 
começo de ano. É por isso 
que o novo programa da 
Regina Casé, “Tô Nessa!”, 
para exibição após o 
“Fantástico”, em sua primeira 
temporada, ficará no ar 
entre 13 de outubro e 22 
de dezembro. Total de 11 
episódios. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Não tem como frear 
distribuição dos direitos 
Se existe algum interessado em 
querer agradar todo mundo, 
esquece. A todo instante fica 
provado que isso é impossível. 
Não dá.
Houve um período em que a 
Globo foi muito criticada, porque 
insistia em ser dona de todos 
os direitos esportivos, tantos, 
que ela nem conseguia exibir ou 
dar devida atenção a uma boa 
maioria.
Hoje, no entanto, verifica-se que 
está tudo distribuído entre TVs 
abertas e diversas plataformas. 
Só que mesmo diante de uma 

situação que nada lembre a 
anterior, as reclamações também 
são muitas.
Ou porque fica mais difícil saber 
quem está transmitindo o que 
ou a obrigação de ter que 
assinar os serviços de diferentes 
plataformas.
A “Libertadores da América” é um 
desses exemplos corriqueiros. Na 
aberta, como se sabe, é a Globo 
quem mostra, mas existem jogos 
que são exclusivos da ESPN na TV 
paga e outros do Paramount+, no 
streaming. Aí não tem jeito, toca 
procurar mesmo.
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Matuê pode não ter hits
em ‘333’, mas assume riscos

Amanda Cavalcanti 
Folhapress

Quando começou a car-
reira, no meio dos anos 2010, 
Matuê se encontrava numa 
posição contraditória: ainda 
que desfrutasse de um gran-
de sucesso comercial, o artista 
era visto um tanto como uma 
chacota pelos fãs mais fer-
renhos do hip-hop e artistas 
underground. Em 2019, ele 
virou um verso debochado do 
rapper Yung Buda: “Se nós se 
matar/Quem mata o Matuê?”

Isso mudou com o lança-
mento de seu primeiro álbum, 
“Máquina do Tempo”, há cerca 
de quatro anos. Em sete faixas 
muito bem amarradas, Matuê 
mostrou uma versatilidade e 
atenção a detalhes impressio-
nantes, que renderam a ele 
comparações a artistas como 
Travis Scott, um entusiasta do 
rap psicodélico. Matuê agora 
lança seu segundo álbum de 
estúdio, “333”, e volta para pro-
var que o espaço que conquis-
tou no rap nacional é seu por 
direito.

Numa performance que 
ecoou a do ilusionista britâni-
co David Blaine, que passou 44 
dias preso numa caixa de vidro 
que sobrevoava Londres nos 
anos 2000, Matuê passou três 
horas e 33 minutos imóvel em 
cima de uma plataforma mon-
tada no centro de São Paulo.

Assim que o cronômetro 
acoplado na plataforma atin-
giu 3:33:33, quando Matuê já 
tinha reunido centenas de fãs 
para assistir à sua performan-

ce sem anúncio prévio, o ál-
bum ficou disponível em todas 
as plataformas digitais.

Desta vez, em vez dos bre-
ve 19 minutos de “Máquina 
do Tempo”, “333” entrega 42 
minutos de novas faixas, uma 
duração de um álbum de ver-
dade. A impressão é que o ar-
tista quis transportar o ouvinte 
para uma jornada paralela à 
história de sua vida e carreira, 
não apenas pelos temas líri-
cos, mas também por meio das 
escolhas de produção.

Um tema comum na músi-
ca pop, às vezes até exaustivo, 
é o do artista torturado por 
sua própria fama — inclusive, 
alguns discos essenciais do 

hip-hop recente tratam justa-
mente disso, como “To Pimp a 
Butterfly”, de Kendrick Lamar.

Para Matuê, o sucesso que 
ele narra nas primeiras faixas 
em “333” é o que o isola do 
mundo e o joga contra si mes-
mo. Sobre suas já conhecidas 
batidas de trap e parcerias com 
seus pares Veigh e Brandão85, 
o rapper parece avisar a si para 
“não vacilar, maninho” e não 
cair em “armadilhas do ego”. É 
como se a jornada do herói co-
meçasse pela provação.

O próximo passo, então, é a 
volta para casa. O artista cres-
ceu em Fortaleza, e a cidade é 
tema constante de suas faixas 
— em “Máquina do Tempo” e 

“É Sal”, ele faz uma homena-
gem à terra natal. Já em “333”, a 
metrópole aparece principal-
mente nas gírias usadas pelo 
rapper e ganha a sua própria 
faixa em “4Tal”, parceria com 
Teto com toques do reggae 
que influencia Matuê desde o 
início de sua carreira.

Daí para frente, “333” sai do 
lugar-comum em termos de 
estética. A mudança drástica 
de sonoridade começa por “O 
Som”, faixa que poderia ter sa-
ído de um disco do grupo psi-
codélico Tame Impala. É uma 
viagem espiritual de cinco 
minutos. A letra da faixa é, de 
maneira metralinguística, uma 
procura pelo som.

Não é de hoje que as influ-
ências de Matuê vão muito 
além do hip-hop, para sons 
mais alternativos. Há alguns 
meses, ele postou uma foto de 
um vinil de “...I Care Because 
I Do”, de um dos artistas mais 
influentes da música eletrôni-
ca, Aphex Twin. Em um single 
promocional para sua marca 
Lugar Distante em 2021, o ra-
pper rimou por cima de um 
sample do Foxygen, uma ban-
da indie americana.

O resultado desse ecletismo 
se torna evidente na segunda 
metade de “333”, em que Ma-
tuê puxa influências que vão 
de Daft Punk a Erykah Badu e 
ao soul — e acabam na faixa 
em inglês “Like This!”, que pa-
rece ter saído da onda “indie 
sleaze”, o indie rock dos anos 
2000, que domina a internet e 
influencia novos artistas como 
o produtor americano The 
Dare.

O risco que ele corre na so-
noridade é acompanhado por 
ideias também mais sofistica-
das de composição. Em “V de 
Vilão”, Matuê narra uma histó-
ria de assassinato. Em “O Som”, 
ele deixa o formato tradicional 
de verso, refrão e verso para 
compor uma estrutura quase 
amorfa.

Risco que artista 
corre na sonoridade 
é acompanhado por 
ideias mais sofisticadas 
de composição. Em 
seu segundo álbum de 
estúdio, rapper cearense 
exibe mais nuances de 
sua trajetória artística e 
pessoal
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Produza entusiasmo, que é uma 
virtude, mas deve também atiçar 
o discernimento.

Sempre haverá alternativas 
disponíveis, mas a alma só as 
perceberá se houver desapego. 

Com o love, deve fugir de 
complicações, preferindo paz e 
sossego nos momentos a dois. 

Se está na pista, seu jeito 
charmoso pode chamar a atenção 
de alguém do seu círculo.

Aos solteiros, sinal de 
envolvimento com alguém da sua 
profissão. Fique de olho.

Pode aproveitar para curtir uma 
boa música ou passeio ao ar livre 
no seu mozão. 

Estímulos serão importantes. Na 
intimidade, sua sensualidade em 
alta. Aproveite. 

Saca só: talvez caia de amores por 
alguém que te ofereça  momentos 
gostosinhos. 

No romance, irá apoiar o mozão 
em todos os momentos, inclusive 
nas horas ruins.

No romance, curtir momentos 
simples e sossegados com o 
mozão será muito prazeroso.

A dois, o clima sossegado de casa 
será perfeitinho para se abrir mais, 
mostrar o que sente.

Se está na pista, amigo, seu jeito 
comunicativo e charmoso tem 
tudo para fisgar o crush.

Brasilidade dá 
o tom da sexta 
no Lowbrow

Nesta sexta-feira, 13, o 
Lowbrow Lab Arte & Boteco 
será palco de uma noite repleta 
de brasilidades, rock e MPB. A 
partir das 21h, o público pode-
rá conferir as apresentações da 
cantora Luciana Clímaco, com o 
seu projeto Luciana Climacole-
tivo, e do DJ Bruno Caveira, que 
prometem agitar a casa com um 
repertório diversificado e conta-
giante.

Luciana Clímaco, acompa-
nhada por Luiz Clímaco na gui-
tarra, Brunight no baixo e Lucas 
Ribeiro na bateria, apresentará 
um show que passeia por di-
ferentes gerações da música 
brasileira. No setlist, canções 
de artistas como Gal Costa, Gil-
berto Gil, Elis Regina, Rita Lee, 
Mutantes, Novos Baianos, Tim 
Maia, Jorge Ben Jor, Di Melo, 
Milton Nascimento, Sérgio 
Sampaio, Amelinha, Alceu Va-
lença, Chico Science, Céu, Baia-
naSystem e Luedji Luna.

O DJ Bruno Caveira, por sua 
vez, comandará a pista com 
uma discotecagem que mescla 
música brasileira e afrolatini-
dades. Com mais de 15 anos de 
carreira, o pesquisador musical 
tem como referências nomes 
como Paulinho da Viola e Chico 
Science. (Redação)

Marcelino Freire 
comanda residência

O premiado escritor Marce-
lino Freire abre as atividades de 
formação da II Residência Lite-
rária da Livraria O Jardim, no sá-
bado, 14, durante todo o dia, no 
Coletivo Centopeia. Realizado 
pela negalilu editora, com apoio 
da Lei Paulo Gustavo, o progra-
ma de formação também inicia 
esta semana atividades dedica-
das ao estímulo à leitura.

O programa é estruturado 
nos eixos Escrita, Publicação e 
Leitura e tem 138 horas de ati-
vidades gratuitas, distribuídas 
ao longo de 6 meses. Uma an-
tologia escrita e publicada pe-
los 20 residentes bolsistas será 
o produto final dos trabalhos. A 
residência literária foi idealiza-
da pela escritora e editora Lari 
Mundim, que coordena a se-
gunda edição do projeto.

Marcelino Freire vai passar 
o dia todo em sala de aula com 
os residentes do Eixo Escrita. A 
ideia é criar uma ambiência ini-
cial de troca de experiências e 
estimular práticas para a escrita 
literária, durante masterclasse 
de 7 horas. (Redação)

JU BARBOSA/ DIVULGAÇÃO

DIVERSÃO & ARTE

JORGE FILHOLINI/ DIVULGAÇÃO

Artista entrega 42 minutos de novas
faixas, duração de um álbum de verdade

TETO / DIVULGAÇÃO
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DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

São Paulo começou esta 
semana como a metrópole 
mais irrespirável da Terra, 
segundo a Switzerland Air 
Quality Index (AQI) and Air 
Pollution, plataforma de 
Zurique que mede a quali-
dade do ar (podre e quente) 
nas supercidades. O maior 
aglomerado urbano tem o 
problema dos demais, não 
importa o número de ha-
bitantes, todos vítimas do 
desrespeito. O grito mais 
doloroso foi lançado há 
dois meses pela Socieda-
de Brasileira de Pediatria: 
“465 menores de cinco anos 
morrem por dia no Brasil 
em razão de doenças po-
tencialmente causadas ou 
agravadas pela poluição do 
ar”. 465 por dia! Enquanto 
se vê um jogo de futebol, 
sem os acréscimos, morrem 
30 crianças como efeito do 
pessoal acelerando lá fora, 
dos setores da indústria 
ainda não adaptados à so-
brevivência alheia e arqui-
tetos de genocídio, de acor-

Advogado

do com o Instituto Nacional 
do Câncer.

Acompanho a degra-
dação pelos rios – e não é 
história de pescador. O Ma-
deira, um dos 4 maiores do 
país e 17º do globo, é meu 
lar durante algumas sema-
nas por ano. A vasta cober-
tura virou uma quitinete. 
A cada visita me surpreen-
do com a rotina do horror 
da largura e da fundura do 
que anos antes foi mar. Era 
um mundo. Secou. Aqui, 
ali, pululam nos grupos de 
WhatsApp atravessando-se 
a pé o Araguaia. O Negro 
não precisa nem de nado. 
Meu amado Pantanal está 
deixando de justificar o 
nome por lhe faltar o pân-
tano. Falta umidade, sobra 
fogo; falta peixe, sobra fu-
maça. Chorar em seus lei-
tos não acrescentará líqui-
do ou tempo à existência 
desses tesouros naturais. 
Valham-nos as ciências. In-
clusive, a jurídica.

O asteroide pequeno res-
saltado por Zé Ramalho pa-
rece, infelizmente, fadado 
ao extermínio graças a uma 
de suas espécies, felizmen-
te a que pode salvá-lo. O 
homem enfiou a Terra nes-
ta encrenca e tem o dever 
de pesquisar e descobrir a 
solução para o ar, as águas, 
as florestas, os bichos. Se 
falhar por incompetência 
ou omissão vai desapare-
cer junto. Fosse problema 
apenas de nações pobres, 
que o ufanismo classifica 
de “em desenvolvimento”, 
poderíamos preparar as 
despedidas coletivas, mas 
os ricos estão no mesmo 
barco encalhado. Portanto, 

o epa! tem o respiro do oba!
Nos Estados Unidos, 

o mítico Mississipi se-
ria lamentado por quem 
o cantou, Mark Twain. O 
Colorado está sumindo. 
Yang-Tsé, nº 1 da China, 
secou tanto que neste mês 
a ditadura local anunciou 
o lançamento de produtos 
químicos nas nuvens para 
esperar chuva. Igual está 
ocorrendo com seu maior 
lago de água doce, o gigan-
tesco Poyang, chamado de 
“rim da China”. As cenas 
são de necrose aguardando 
a diálise que nunca chega. 
No Mar Cáspio, que separa 
a Ásia da Europa, evapora 
mais água do que chega e 
o destino a médio prazo é 
nada sobrar.

Do madeireiro ao am-
bientalista de gabinete, da 
petroleira multinacional 
às entidades pilantras, a 
responsabilidade é tam-
bém difusa e coletiva. Do 
gênero das passeatas pe-
dindo o fim da violência a 
facções sustentadas pelo 
tráfico e pela corrupção, 
os protestos anti-hecatom-
be da natureza parecem 
tão patéticos quanto inú-
teis. A polarizada política 
nacional se esborrachou 
nessa armadilha. Há quem 
comemore que em tal pe-
ríodo foram desmatados 
tantos campos de futebol 
a menos que neste mesmo 
lapso temporal do semestre 
corrente. Nenhum sino do-
brando pelas árvores que 
sucumbiram sem reflores-
tamento.

Ou mexe na conta ban-
cária dos dirigentes da mi-
neradora sem compliance 

ou a asfixia das populações 
continuará a quebrar re-
cordes. Ou tolhe a liberda-
de individual de espalha-
dor de plástico nos oceanos 
ou logo vão virar sertão e 
dá no coração de Sá & Gua-
rabira a dor de reconhecer 
que o sertão vai virar mar. 
O São Francisco, lá pra 
cima ou pra baixo da Bahia, 
vai subindo depressa e a 
água salgada atrás, célere, 
tomando a frente do Velho 
Chico.

Não se resolve o calor 
com aparelho de refrige-
ração, mas com punição 
severa a quem o provoca. 
Outra saída é o cancela-
mento. Veja-se que aqui 
se sugere a contramão da 
modernidade: privação de 
bens e capital, profusão 
de grade e fim de redes. É 
a única língua inteligível a 
desmatadores ilegais, sujis-
mundos de cursos d’água 
e congêneres bandidos do 
meio ambiente. Esqueça-
-se a cantilena de que eles 
precisam deixar um local 
melhor para os netos mora-
rem. Nem ouvem. Querem 
o deles nas Cayman, pois 
nenhum homem é uma 
ilha, mas alguém com uma 
ilha ninguém humilha.

Há resistência à reden-
ção. Em todos os cargos 
que exerci tive de enfrentar 
os tais ecologistas (termo 
usado à época) de sho-
pping e seus a um só tem-
po antípodas e próximos, 
os destruidores de rios e 
florestas. Como professor 
da rede pública, os algo-
zes eram os ônibus velhos 
despejando nuvens tóxicas 
a tal ponto que os alunos 

chegavam à aula com a ca-
misa branca nem tão alva. 
Como promotor, os vilões 
enfrentados emporcalha-
vam a belíssima Chapada 
dos Veadeiros, que arde 
em chamas nesses dias de 
fogo, o Vão do Paranã, o 
Vale do Araguaia. Como 
procurador-Geral de Justi-
ça, criei a Promotoria Eco-
lógica Móvel para enjaular 
agressor dos recursos reno-
váveis onde ele estivesse. 
Na Secretaria de Segurança 
Pública e Justiça de Goiás, 
repeti o sucesso com a De-
legacia do Meio Ambiente 
a bordo de um barco a des-
lizar pelo Araguaia, contra 
e a favor da corrente. No 
Senado, empreendi esforço 
parecido nos projetos, in-
clusive, para tornar o Cer-
rado patrimônio nacional. 
Resultado: parece que tudo 
deu em nada, não só nas 
minhas ações, como na de 
tantos que ao menos tenta-
ram.

É aí que volta à cena o 
cancelamento. As mídias 
sociais que prendem bi-
lhões de pessoas às telas 
podem movimentar esse 
público e prender, literal-
mente, os facínoras dos re-
cursos naturais renováveis. 
Cancelem as empresas que 
funciona. Exibam a cara do 
infrator que funciona. Par-
tam para a ignorância que 
funciona. É o homem furio-
so salvando o semelhante 
de sua própria fúria.

O homem arruinou a Terra. É hora de salvá-la

JOSÉJOSÉ
ISRAELISRAEL

O manejo da diabetes, 
em particular para pa-
cientes que necessitam 
de terapia com insulina, 
pode ser complexo devi-

Médico

do à exigência de múlti-
plas aplicações diárias. 
No entanto, um avanço 
promissor está prestes 
a redefinir essa realida-
de: a insulina de longa 
ação semanal,  conheci-
da como Icodeca, com 
previsão de chegada ao 
Brasil  em 2025. Essa for-
mulação apresenta não 
apenas uma abordagem 
mais conveniente para 
o paciente, mas também 
potencial para aprimo-
rar o controle glicêmico.

Estudos apresentados 
no 83º Congresso da As-
sociação Americana de 
Diabetes (ADA) destaca-
ram a eficácia da Icodeca 
em pacientes com diabe-
tes tipo 2. Desenvolvida 
pela Novo Nordisk, essa 
insulina é administra-

da semanalmente, em 
contraste com as insuli-
nas de aplicação diária, 
como a insulina glargina 
U100. Essa mudança no 
regime terapêutico pode 
representar uma melho-
ria significativa na ade-
são ao tratamento, espe-
cialmente para aqueles 
que enfrentam dificulda-
des com a rotina de múl-
tiplas injeções diárias.

Além da conveniência, 
os resultados dos estu-
dos indicaram que a in-
sulina semanal propor-
cionou melhor controle 
glicêmico em compara-
ção com a insulina glar-
gina U100, reduzindo as 
flutuações glicêmicas e 
a incidência de hipogli-
cemia – uma complica-
ção comum e perigosa 

associada ao tratamento 
com insulina. A Icodeca 
demonstrou superiori-
dade na manutenção de 
níveis mais estáveis de 
glicose no sangue, o que 
pode ser crucial na pre-
venção de complicações 
microvasculares e ma-
crovasculares associadas 
à diabetes.

O mecanismo de ação 
da Icodeca também se 
diferencia dos demais 
tratamentos disponíveis. 
Após a administração 
subcutânea, a insulina 
se liga temporariamen-
te à albumina, uma pro-
teína circulante, per-
mitindo uma liberação 
sustentada e gradual 
da insulina ao longo de 
sete dias. Esse processo 
de liberação contínua 

mantém os níveis glicê-
micos controlados sem 
a necessidade de ajustes 
diários, tornando o tra-
tamento mais simples e 
eficaz para o paciente.

Com a aprovação pela 
Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (An-
visa) prevista para 2025, 
a introdução da Icodeca 
no Brasil  promete revo-
lucionar o tratamento da 
diabetes tipo 2. A simpli-
ficação do regime tera-
pêutico, aliada à eficácia 
demonstrada no con-
trole glicêmico, oferece 
uma nova perspectiva 
para o manejo da doen-
ça, proporcionando me-
lhor adesão ao tratamen-
to e reduzindo os riscos 
de complicações a longo 
prazo.

Insulina Semanal no Brasil
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(62) 3267-1000

  Saiba a quem possa interessar que, GARAVELO EMPREEN-
DIMENTOS IMOBILIÁRIOS  LTDA, pessoa jurídica de direito 
privado inscrita no CNPJ sob o nº. 48.356.141.0001-78, vem  
comunicar que celebrou contrato particular de compromisso 
de venda no loteamento SETOR  GARAVELO SUL, MUNICI-
PIO DE HIDROLANDIA-GO, a saber: com CRISTIANO DE  
CASTRO JUNQUEIRA, CPF 578.091.601-25 e TATIANA 
ROCHA SENA DE CASTRO JUNQUEIRA, CPF desconhe-
cido, referente a um terreno nº 26 (Vinte e Seis) Quadra 21 
(Vinte  Um), contrato nº 10653-4; FRANSCISCO BOTTAR 
JUNIOR, CPF 266.558.856-68, referente  a um terreno nº 
38 (Trinta e Oito) Quadra 100 (Cem), contrato nº 13167-9; 
DINAURENE  FREIRE DA SILVA, CPF 191.905.061-20, re-
ferente a um terreno de nº 46 (Quarenta e Seis)  Quadra 103 
(Cento e Três), contrato 13304-3; MARIA HELENA DE OLI-
VEIRA, CPF  043.618.571-72, referente a um terreno nº 35 
(Trinta e Cinco), Quadra 101 (Cento e Um), contrato  13211-
0; JOAO REIS BATISTA, CPF 534.205.006-53, referente a 
um terreno nº 42 (Quarenta  e Dois) Quadra 116 (Cento e 
Dezesseis), contrato 13853-3; MARCIA SALETTE SILVA, 
CPF  131.967.311-20, referente a um terreno nº 29 (Vinte e 
Nove) Quadra 117 (Cento e Dezessete),  contrato nº 13887-
8; MANOEL DA MOTA FERREIRA, CPF 407.390;905-34, 
referente a um  terreno nº 19 (Dezenove) Quadra 117 (Cento 
e Dezessete), contrato 13887-0; MURILO  ARAUJO TEI-
XEIRA, CPF 427.593.661-20, referente a um terreno nº 08 
(Oito) Quadra 137  (Cento e Trinta e Sete), contrato 14538-6 
e JOSE GONÇALVES DE FREITAS, CPF  124.448.001-77, 
referente a um terreno nº 05 (Cinco) Quadra 60 (Sessenta), 
contrato 13853-3,  todos em lugar incerto e não sabido, sen-
do estes compradores com promessa de pagar quantia  certa 
e se responsabilizar pelos tributos Municipais inadimplentes 
que descumpriram cláusula  contratual perante a empresa 
vendedora, GARAVELO EMPREENDIMENTOS  IMOBILIA-
RIOS LTDA, que nesta data, resolve reincidir os compro-
missos firmados com os  mesmos que saibam por si seus 
herdeiros sucessores e terceiros de interesse jurídico, que  
manifestem no prazo legal, sob pena de revelia

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 12 OM AREIÃO EMPREENDI-
MENTOS LTDA,  inscrita no CNPJ sob o nº 34.479.590/0001-
07, aqui qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, 
notifica extrajudicialmente por edital, os COMPRADORES, 
VINICIUS PASSINATTO, escrito no CPF: 017.474.501-03 
e sua esposa IVANA CABRAL ARAÚJO PASSINATTO, 
escrita no CPF: 956.843.951-04, endereço residencial des-
crito contratualmente, para que satisfaça os pagamentos 
em atraso e demais encargos advindos da mora, junto à 
empresa acima descrita, com endereço situado à empresa 
acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 619 - St. 
Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado do dé-
bito, é de R$ 177.186,72 (cento e setenta e sete mil, cento 
oitenta e seis reais e setenta e dois centavos), cuja plani-
lha de débito detalhada, encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA.
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/
ou tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 09 de setembro de 2024.
       SPE RESIDENCIAL CITY 12 OM AREIÃO EMPREEN-

DIMENTOS LTDA
    CNPJ: 34.479.590/0001-07

MUNICÍPIO DE BARRO ALTO – AVISO DE PREGÃO SOB A FORMA 
PRESENCIAL N.º 037/2024 – OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PESSOA 
JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS NA CIDADE DE 
GOIÂNIA, conforme especificações no edital e seus anexos. ABERTURA 
e JULGAMENTO será a partir das 09H00MIN DO DIA 30 DE SETEMBRO 
DE 2024, no Prédio da Prefeitura Municipal. O Edital pode ser acompa-
nhado e retirado no site: www.barroalto.go.gov.br. Barro Alto/GO, 13 de 
setembro de 2024 – EDCARLOS OLIVEIRA – Gestor do Executivo.

FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – AVISO DE PREGÃO SOB A 
FORMA PRESENCIAL N.º 036/2024 – OBJETO: CONTRATAÇÃO DE 
PESSOA JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE MATERIAIS DE EXPE-
DIENTE, conforme especificações no edital e seus anexos. ABERTURA e 
JULGAMENTO será a partir das 09H00MIN DO DIA 27 DE SETEMBRO 
DE 2024, no Prédio da Prefeitura Municipal. O Edital pode ser acompanha-
do e retirado no site: www.barroalto.go.gov.br. Barro Alto/GO, 13 de setem-
bro de 2024 – SANDIELLE FERREIRA TAVARES – Gestora do F.M.E.

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE VILA PROPÍCIO – EXTRATO DE 
CONTRATO N.º 400/2024; OBJETO: Aquisição de veículos; PROCESSO: 
1837/2024; MODALIDADE: Adesão a Ata de Registro de Preços; FUN-
DAMENTAÇÃO: Lei Federal n.º 8.666/1993; ORIGEM: Recursos próprios 
do Município; CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE VILA 
PROPÍCIO; CONTRATADA: SEBBA MOTORS LTDA.; VALOR DO CON-
TRATO: R$ 276.000,00 (duzentos e setenta e seis mil reais). DATA DA 
ASSINATURA: 10/09/2024. VIGÊNCIA: 10/09/2024 à 31/12/2024. Vila 
Propício/GO, 12 de setembro de 2024 – MARIA RITA DE FREITAS CHA-
GAS – Gestora do F.M.S.

MUNICÍPIO DE VILA PROPÍCIO/GO – AVISO DE PREGÃO SOB A FOR-
MA PRESENCIAL N.º 005/2024 – OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PES-
SOA JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS, 
MATERIAIS DE HIGIENE E LIMPEZA E MATERIAIS DE COPA E COZI-
NHA, conforme o edital e seus anexos.  ABERTURA e JULGAMENTO 
será a partir das 08H00MIN DO DIA 26 DE SETEMBRO DE 2024, no 
Prédio da Prefeitura Municipal. O Edital pode ser acompanhado e retirado 
no site: www.vilapropicio.go.gov.br. Vila Propício/GO, 13 de setembro de 
2024. WALDILEI JOSÉ DE LEMOS – Prefeito Municipal.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO

OSMAR DE FREITAS DUTRA, CPF nº.227.779.701-49, 
torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Silvânia-GO-SEMMA, a Licença Ambiental de 
Funcionamento nº. 049/2024 com validade até 04 de setem-
bro de 2029 para bovinocultura semi intensiva e ordenha 
mecânica (06 conjuntos), na Fazenda São Caetano (Fazen-
da Engenho Velho dos Nove Capões), Zona Rural, Silvânia-
-Goiás, CEP: 75.180-000. Não foi determinado estudo de 
impacto ambiental.

MUNICÍPIO DE BARRO ALTO – EXTRATO DO CONTRATO N.º 271/2024 
– OBJETO: Contratação de empresa especializada para execução das 
obras de instalação da rede de energia elétrica no Residencial Jardim 
Flamboyant na cidade de Barro Alto; PROCESSO: 5748/2024; MODA-
LIDADE: Concorrência Sob a Forma Presencial n.º 002/2024; FUNDA-
MENTAÇÃO: Lei Federal n.º 14.133/2021 e suas alterações posteriores; 
ORIGEM: Recursos da Compensação Financeira pela Exploração Mineral 
– CFEM; CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE BARRO ALTO; CONTRA-
TADA: ELÉTRICA RADIANTE MAT. ELÉTRICOS LTDA. – CNPJ N.º 
15.984.883/0001-99; VALOR DO CONTRATO: R$ 2.280.955,82 (dois 
milhões duzentos e oitenta mil novecentos e cinquenta e cinco reais e oi-
tenta e dois centavos); DATA DA ASSINATURA: 10 de setembro de 2024; 
VIGÊNCIA: 10/09/2024 à 09/03/2025 – Barro Alto/GO, 12 de setembro de 
2024 – EDCARLOS OLIVEIRA – Gestor do Executivo.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO COOPERATIVA DE ENERGIA 
DISTRIBUÍDA – EDCOOP

 
Convocamos todos os interessados em fundar cooperativa 
de geração compartilhada de energia renovável para a As-
sembleia Geral de Fundação COOPERATIVA DE ENERGIA 
DISTRIBUÍDA – EDCOOP, a comparecerem no dia 23 (vinte 
e três) de agosto de 2024, às 9 horas, em primeira convoca-
ção, ou às 10 horas em segunda convocação, na Rua Serra 
Dourada, 862, Setor Santa Genoveva, Goiânia – GO, 74672-
680, aos interessados que estejam no Estado de Goiás e 
para aqueles impossibilitados de comparecerem pessoal-
mente, poderá participar de forma virtual, através do link: 
meet.google.com/tyo-revc-raw. Aos que se fizerem presentes 
de forma virtual devem obrigatoriamente, estar com vídeo 
aberto durante toda reunião. Estando disponível o endereço 
eletrônico, e-mail edcoop@gmail.com, para suporte, dúvidas 
e eventuais colaborações, na oportunidade com o número 
mínimo de 20 (vinte) pessoas interessadas será deliberado 
sobre os seguintes assuntos: a) Discussão, votação e apro-
vação da Ata de Fundação da COOPERATIVA DE ENERGIA 
DISTRIBUÍDA – EDCOOP, b) Leitura, análise e aprovação 
do Estatuto Social, c) Eleição dos Conselhos e Diretoria, d) 
Subscrição e integralização do capital, e) Sede e Filiais f) As-
suntos correlatos. Nesta ato, representando a Comissão de 
Constituição Eduardo Meireles.

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO
SRA. MARLENE LOURDES ARRUDA WERLANG, CPF 
936.818.951-04, e SR. JOSE DE AQUINO FARIAS DA SIL-
VA, CPF 336.291.701-10. Nos termos do Art. 216-A, I, da Lei 
de Registros Públicos, convocamos o seu comparecimento, 
para que, no prazo de 15 dias, a contar da presente data de 
publicação, atestar os limites de sua propriedade, fazenda 
Progresso (Canto e Pedra Branca) sito às margens direita 
e esquerda da rodovia BR010/GO118 km264, Teresina de 
Goiás-GO, (registro livro 3-A, folhas 04 a 06, de 17/03/1993, 
do cartório de Teresina de Goiás-GO – Fazenda Progresso), 
CCIR INCRA nº 61517563241 de 24/03/1993. Propriedade 
da Sra. Maria de Jesus Bartos Miranda, CPF 145.978.451-
00 e seu esposo Josaquim Miranda, CPF 119.510.101-59. 
Conforme escritura de venda lavrada às folhas 271-v, do livro 
31-AC, do Tabelionato Gomes, de Cavalcante/GO. Findo o 
período, a presente DECLARAÇÃO será ATESTADA pelo 
Agrimensor responsável, Dr. Vilmar Machado – CFTBR nº 
124890510-4 – Credenciamento no INCRA BYI – TRT – CFT 
2302576117 – GO.

A Associação Brasileira de Odontopediatria – Regional 
Goiás, informa que está aberto, até o dia 23 de setembro de 
2024, o prazo para a inscrição de chapas que concorrerão à 
nova diretoria para o biênio 2024-2026. Interessados favor 
enviar inscrições de chapas para o e-mail: go@aboped.org. 
Convidamos todos os associados para partici-
par das eleições, que ocorrerão no dia 14 de outu-
bro de 2024 às 19h, no Auditório da UFG, confor-
me o inciso I do artigo 32 do Estatuto da Associação. 
A chapa eleita tomará posse no dia 27 de outubro de 2024, 
após a confirmação da apuração dos votos válidos, sendo 
exigida a participação mínima de um quinto dos associados 
votantes, conforme previsto no artigo 91 do Estatuto.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA/GO AVISO DE 
LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA 008/2024  AVISO DE 
LICITAÇÃO MODALIDADE: CONCORRÊNCIA 008/2024 
T IPO:  MENOR PREÇO GLOBAL INTERESSADA: 
S E C R E TA R I A  M U N I C I PA L  D E  U R B A N I S M O , 
INFRAESTRUTURA, OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE 
SERVIÇOS REFERENTE AO REMANESCENTE DA OBRA 
“CONSTRUÇÃO DE ESCOLA RURAL”, CONFORME 
DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO 
PELO (A) GESTOR (A), MEMORIAL DESCRITIVO E DEMAIS 
DOCUMENTOS DE ENGENHARIA ANEXOS. DATA: 
01/10/2024 HORA: 09:00 MAIORES INFORMAÇÕES:E-MAIL: 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 12 DE SETEMBRO 
DE 2024. MARCOS DA SILVA COMISSÃO DE LICITAÇÃO

MUNICIPIO DE NOVA ROMA- GO AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 19/2024 (Plataforma Licita+ 
Brasil) Objeto: Registro de preço para fornecimento eventual e 
futura de refeição pronta acondicionada em marmitex e self 
service, para atender as necessidades da Administração 
Pública Municipal .Tipo: Menor preço por item. Data e hora da 
sessão de disputa: 25/09/2024, às 09:30h (horário de Brasília). 
LOCAL: Sistema eletrônico da Plataforma Licita+ Brasil, 
através do site www.licitamaisbrasil.com.br . Os interessados 
p o d e r ã o  r e t i r a r  o  E d i t a l  a t r a v é s  d o  s i t e : 
www.licitamaisbrasil.com.br ou através do portal do município: 
www.novaroma.go.gov.br e se credenciarem junto ao 
P l a t a f o r m a  L i c i t a +  B r a s i l ,  n o  e n d e r e ç o 
www.licitamaisbrasil.com.br. Informações pelo e-mail: 
licita@novaroma.go.gov.br ou pelo telefone (62) 999145570 de 
seg a sex das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 17h00. Nova 
Roma-GO, 12 de setembro de 2024. ELIZIANE FERREIRA DA 
SILVA Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DO BOM JESUS-GO 

EDITAL DE CONCORRENCIA PUBLICA N°. 005/2024 
Objeto: Contratação de empresa para reforma do CEMEI Ataí-
de Binotto Neto, exigências e quantidades estabelecidas no 
edital. Data de Abertura: 26 de setembro de 2024 as 08h30min. 
Local: Sala de reuniões da Prefeitura Municipal, situado a Praça 
Sebastião Antônio de Oliveira nº 33, centro. O Presente Edital 
estará à disposição dos interessados nos sites www.bomjesus.
go.gov.br e www.gov.br/pncp no endereço acima mencionado, em 
horário de expediente. Bom Jesus-GO 12 de setembro de 2024.
DÉBORA BORGES DE OLIVEIRA E SILVA – Agente de Contratação 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO LIMPO DE GOIÁS
 AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 025/2024
TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO LIMPO DE GOIÁS, torna pú-
blico que fará realizar no dia 26 DE SETEMBRO DE 2024, ÀS 08:30 ho-
ras, na sede da Prefeitura Municipal, localizada na Av. Baltazar Cardoso, 
nº 555, Jardim Sol de Verão, licitação na modalidade Pregão Eletrônico 
nº 025/2024, para CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA E 
AUTORIZADA PARA FORNECIMENTO FUTURO, EVENTUAL E PARCE-
LADO DE MATERIAIS ELÉTRICOS, para atender as necessidades da Ad-
ministração Pública Municipal. O edital poderá ser acessado nos sites www.
bll.org.br e www.campolimpodegoias.go.gov.br .Maiores informações pode-
rão ser obtidas de 2ª a 6ª feira no horário de 08:00 h às 17:00 h, no Departa-
mento de Licitações, pelo fone (62) 3345 1241 ou pelo e-mail contato@bll.
org.br fone  BLL: (041) 3148-9870. Campo Limpo de Goiás, 12 de setembro 
de 2024. JOELMA JACINTO MOREIRA - AGENTE DE CONTRATAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 54/2024

O Município de Iporá-Go, por meio do Pregoeiro Oficial, designado pela 
Decreto n. 108/2023, torna público para conhecimento dos interessados, 
que fará realizar licitação na modalidade de PREGÃO na forma ELETRÔ-
NICA do tipo menor preço por item, cujo objeto Registro de preços para 
prestação de serviço na contratação de empresa para fornecimento 
de diárias de hotel com refeições inclusas para atender as necessi-
dades da Secretaria de Administração do Município de Iporá - Go. 
A realização do certame está prevista para o dia 26 de setembro de 
2024, às 08h00min - horário de Brasília. O Edital completo está à dis-
posição dos interessados nos dias úteis das 07h00min às 11h00min das 
13h00min às 17hs00min, Obtenção do edital no e-mail: licitacao@ipo 
rago.go.gov.br e http://ipora.go.gov.br/licitacao/ Informações: Fone: 0800 
358 4845 – Av. São José nº 11, Centro, Iporá – GO – Sala de Licitações.                  
Município de Iporá, aos 12 dias do mês de setembro de 2024.

LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 55/2024

O Município de Iporá-Go, por meio do Pregoeiro Oficial, designado pela 
Decreto n. 108/2023, torna público para conhecimento dos interessa-
dos, que fará realizar licitação na modalidade de PREGÃO na forma 
ELETRÔNICA do tipo menor preço por item, cujo objeto Registro de 
preços para contratação de prestação de serviços de locação de 
01 (um) trator esteiras com lamina dianteira CAT D6 ou Equivalen-
te para ações a serem realizadas no Lixão do Município de Iporá. 
A realização do certame está prevista para o dia 26 de setembro de 
2024, às 13h30min - horário de Brasília. O Edital completo está à dis-
posição dos interessados nos dias úteis das 07h00min às 11h00min 
das 13h00min às 17hs00min, Obtenção do edital no e-mail: licitacao@
iporago.go.gov.br e http://ipora.go.gov.br/licitacao/ Informações: Fone: 
0800 358 4845 – Av. São José nº 11, Centro, Iporá – GO – Sala de Li-
citações. Município de Iporá, aos 12 dias do mês de setembro de 2024.

LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO N.º 016/2024

O MUNICÍPIO DE NIQUELÂNDIA, pessoa jurídica de direito público, com 
sede na Praça Mestre Dário, n° 01, setor Central, Niquelândia-Goiás, atra-
vés do pregoeiro, instituído pelo Decreto 249/2023 de 18/09/2023, torna pú-
blico, e para conhecimento dos interessados, que realizará no dia 02 de ou-
tubro de 2024, às 09:00hr licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 
nº 016/2024, objetivando a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA especializada 
no contratação de empresa especializada em serviços de serralheria para 
aquisição e reforma de grades/guarda-corpos para atender as escolas e 
CMEIS do município de Niquelândia-GO, conforme condições, quantidades 
e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos. O Edital poderá ser 
obtido junto aos sítios do BLL COMPRAS (www.bll.org.br), portal nacional 
de contratações públicas (PNCP) ou junto a Comissão de Licitação, si-
tuada a Praça Mestre Dario nº 01 – Setor Central, onde os interessados 
poderão receber maiores informações ou, ainda, através do site www.
niquelandia.go.gov.br. Niquelândia – Goiás, 12 de setembro de 2024. 

LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA FILHO - Pregoeiro 

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 90027/2024
UASG 989677 – abertura: 27 de agosto de 2024, às 
09h00min, tipo menor preço por item, endereço eletrô-
nico https://www.comprasgovernamentais.gov.br/ 
objeto: aquisição de equipamento/material permanen-
te em acordo com as propostas n°07429.190000/1170-
08 (Hospital) e 07429.190000/1170-11 (Atenção Bási-
ca), proveniente de recurso de Emenda Parlamentar 
Federal. Demais informações assim como a cópia do 
edital poderão ser obtidas no portal eletrônico www.
santoantoniododescoberto.go.gov.br ou pelo e-mail 
licitasadgo@gmail.com entre 08h00 às 14h00 de se-
gunda a sexta-feira. Santo Antônio do Descoberto-GO, 
12 de setembro de 2024. FLAVIA DE JESUS SANTOS 
VIEIRA – Pregoeira.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Eu Danilo Alves dos Santos, presidente interino da ASSO-
CIAÇÃO ATLÉTICA NEUROLOGIA ATIVA, situada na Rua H 
91, quadra 206, lote 38, Cidade Vera Cruz II. Aparecida de 
Goiânia/Goiás, CEP: 74.936-440, vem por meio do presente 
EDITAL convocar para: Assembleia Geral Extraordinária, os 
membros desta ASSOCIAÇÃO, onde será tratado a respeito 
dos seguintes assuntos:
i) Eleição e posse da nova diretoria e conselho fiscal para 
o mandato do período de 15 de setembro de 2024 a 27 de 
setembro de 2027.
ii) Alteração de cláusulas do estatuto.

A ASSEMBLEIA ocorrerá no dia 14 de setembro de 2024, 
às 10:00 horas, com a presença de 1/3 (um terço) dos asso-
ciados em primeira convocação ou, 1/2 (um meio), mais um 
(um), na segunda convocação ou, ocorrerá às 17:30, com 
deliberação de 50% (cinquenta por cento) mais 1 (um) dos 
presentes, em consonância aos termos do Art. 5º, do Esta-
tuto Social.

DANILO ALVES DOS SANTOS
PRESIDENTE INTERINO ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA 

NEUROLOGIA ATIVA

Interclube de tênis arrecada
alimentos para população 

Redação

Segue até 14 de setembro, 
no Clube dos Oficiais, em 
Goiânia, o torneio solidário 
de tênis “Interclubes”. Este 
ano, as equipes participantes 
são formadas pela Associação 
Clube de Tênis, Assof (Clube 
dos Oficiais), Clube de Enge-
nharia e a AGT (Associação 

Goiânia e Tênis). Competem 
48 jogadores em cada equipe, 
somando 196 no total. 

Conforme os organizado-
res, o interclubes tem deixa-
do um legado social relevante 
para cidade. “Bate recordes 
após recordes no número de 
doações de alimentos todos 
os anos”, dizem os organiza-
dores.

Segundo o empresário Ary 
Lôbo, encarregado da arreca-
dação da equipe AGT, a meta 
este ano é ultrapassar a marca 
de 12 toneladas em alimen-
tos não perecíveis, que serão 
distribuídos para famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social. 

Gincana

Este ano, a participação da 
AGT nessa criativa gincana 
esportiva e social homenageia 
dois membros dos grupos de 
fundadores da AGT in memo-
rian: Aures Rosa, que redigiu 
a ata de fundação da associa-
ção, e Sérgio Lôbo, também 
um dos idealizadores da en-
tidade oficializada no dia 
10/06/1.985. 

Para contribuir com a cam-
panha da AGT, é só deposi-
tar qualquer quantia via PIX 
01.494.335/0001-76 da Asso-
ciação Goiana de Tênis. 

A ideia é popularizar a 
prática saudável do tênis e 
mostrar que o esporte é uma 
grande ferramenta de trans-
formação social.


